
V

❖ a R.

I Ч\ 'V* '

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н ,  С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

О Р Г А Н  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С  И  О Б Л А С Т Н О Г О  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Газета основана 

1 июня 1917 года

СУББОТА,

8
июля

1 96 7  года.

№ 158  (1 3 2 8 0 )

Цена 2 кол.

ВА Ж Н ЕЙ Ш ЕЕ ДЕЛО ВСЕМ КОЛХОЗОМ- 
Н А  П О К О С

ВЧИТЫВАЯСЬ В СТРОКИ ТЕЗИСОВ...

П А РТО РГА Н И ЗА Ц И Й
Н а днях, как уже сообщалось в 

нашей газете, на пленуме област
ного комитета партии были об
суждены итоги июньского 
(1967 г.) Пленума Ц К  К П С С  и 
задачи областной партийной ор- 
ганизадии. С  огромным вооду
шевлением, единодушно одобрили 
участники пленума постановление 
Пленума Ц К  К П С С  «О  политике 
Советского Союза в связи с аг
рессией Израиля на Ближнем Во
стоке», а также Тезисы Ц К  
К П С С  «50 лет Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции»,

В эти дни на заводах и фабри
ках, в колхозах и совхозах тру
дящиеся городов и сел с боль
шим интересом изучают материа- 

/  лы Пленума Ц К  К П СС. Комму
нисты и беспартийные горячо 
одобряют и Поддерживают поли
тическую линию и практическую 
деятельность ленинского Цент
рального Комитета К П СС, По
литбюро Ц К , Советского прави
тельства. Повсюду выражается 
стремление приложить еще боль
ше усилий для укрепления эконо
мического могущества нашего го
сударства —  оплота мира во всем 
мире.

В современной обстановке пле
нум обкома К П С С  определил ос
новной задачей областной партий
ной организации усиление всей 
организаторской и политической 
работы среди трудящихся, моби
лизацию их на выполнение социа
листических обязательств в честь 
30-летия Великого Октября, на 
дальнейшее укрепление экономи
ческого и военного могущества 
вашей Родины.

Награждение области орденом 
Ленина налагает на всю областную 
партийную организацию особую 
ответственность. Это обязывает 
коммунистов, всех трудящихся с 
неослабевающей энергией и на
стойчивостью вести борьбу за ре
шение таких важнейших народно
хозяйственных задач, как ускорен
ное освоение нефтяных и газовых 
месторождений, развитие базы 
строительной индустрии, освоение 
богатств пойменных земель реки 
Оби, всемерное повышение эффек
тивности промышленного и сель
скохозяйственного производства, 
укрепление трудовой и государст
венной дисциплины. Необходимо 
коренным образом улучшить всю 
идеологическую работу, коммуни
стическое воспитание трудящихся 
в духе советского патриотизма и 
пролетарского интернационализма, 
высокой сознательности и револю
ционной бдительности.

Тезисы Ц К  К П С С  «50 лет Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции» должны стать 
основой пропагандистской работы. 
Следует широко разъяснять этот 
важнейший политический и теоре
тический документ среди комму
нистов, комсомольцев и всех тру
дящихся области. Партийным ко
митетам надлежит тщательно под
готовить и провести семинары и 
консультации лекторов, пропаган
дистов, докладчиков, политинфор
маторов, агитаторов. Н а пред
приятиях, в колхозах, совхозах, 
учреждениях, учебных заведениях, 
домах культуры, клубах и местах 
отдыха трудящихся нужно органи
зовать чтение лекций, докладов, 
проведение политинформаций, тео
ретических конференций и собесе
дований по проблемам, изложен
ным в Тезисах Ц К  К П СС. Лич
ное участие руководящих партий
ных, советских, научных, хозяй
ственных, профсоюзных и комсо
мольских работников в пропаган
де и глубоком разъяснении Тези
сов Ц К  —  непременное условие 
успеха в. пропагандистской рабо
те.

Вся наша печать, радио и теле
видение должны регулярно пуб
ликовать статьи, консультации и 
другие материалы по актуальным 
вопросам, содержащимся в Тези
сах Ц К  КП СС, шире освещать 
опыт организаторской я агитаци
онно-пропагандистской работы
партийных организаций, ход со
циалистического соревнования в 
честь 50-лётия Великого Октяб
ря.

Во всей пропагандистской рабо
те необходимо ярко и в доход
чивой форме рассказывать о до
стижениях трудящихся страны и 
области за 50 лет, о неустанной 
заботе и огромной помощи пар
тии и правительства в деле раз
вития производительных сил, 
культуры и благосостояния трудя- 
Щ1ГХСЯ области. Следует танже 
сосредоточить внимание партий
ных организаций и всех идеоло
гических работников на пропаган
де научных основ внешней поли
тики нашей партии и Советского 
государства, последовательной
борьбы Советского Союза и брат
ских социалистических стран за 
сохранение и упрочение мира, ре
шительного разоблачения агрес
сивной и антинародной природы 
империализма, настойчиво разъяс
нять коммунистам, все1и трудя
щимся классовую сущность собы
тий на Ближнем Востоке, усилить 
борьбу против клеветнической 
кампании и раскольнических дей
ствий группы Мао Цзэ-дуна.

Пленум обратил внимание гор
комов, райкомов К П СС, первич
ных партийных и комсомольских 
организаций, всех руководителей 
предприятий, колхозов, совхозов, 
учебных заведений, научно-иссле
довательских институтов и уч
реждений на необходимость повы
шения бдительности советских 
людей, укрепления оборонной мо
щи нашей Родины, улучшения во
енно-патриотического воспитания 
трудящихся, особенно молодежи.

Горкома.м, райкомам КП СС, 
первичным партийным организа
циям нужно усилить организатор
скую и политическую работу по 
достойной встрече 50-летия Вели
кого Октября, шире развернуть 
социалистическое соревнование, 
поддержать почин передовых кол
лективов о пересмотре принятых 
юбилейных обязательств по уве
личению объема производства, 
повышению качества продукции, 
внедрению научной организации 
труда.

Серьезное внимание следует об
ратить на повышение дисциплины 
и ответственности во всех звень
ях партийного, государственного 
и хозяйственного аппарата, на 
укрепление социалистической дис
циплины труда, вести непримири
мую борьбу с прогулами, браком, 
пьянством и другими антиобщест
венными проявлениями.

Усилия сельских райкомов 
К П С С  и райисполкомов, партий
ных организаций колхозов и сов
хозов должны быть сосредоточе
ны сейчас на увеличении произ
водства и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов, на успешном 
проведении пастбищного содержа
ния скота, заготовки кормов, ухо
да за посевами и уборки урожая.

Пленум обкома К П СС  призвал 
партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации и всех 
трудящихся области направить 
усилия на осуществление еще не 
решенных задач хозяйственного и 
культурного строительства, обес
печить безусловное выполнение 
социалистических обязательств 
юбилейного года, достойно встре
тить славное 50-летие Великой 
Октябрьской социалистической 
революции.

В ко.1.\озах Кожевниковского 
района развертывается сенокос
ная страда. Косовица трав ведется 
во все.х .хозяйствах. В  сельхоз
артели имени XXI съезда КПСС  
скошено на сено 186  гектаров.

Особенно дружно вед^т сенокос 
колхозники Красноярской и Ж у- 
риловской бригад этого хозяйства. 
В Красноярской бригаде, с первых 
дней ударной страды хорошо за
рекомендовали себя машинисты 
конных сенокосилок Д. Б. Зенков 
и А. С. Байгулов. Они скашивают 
в день по 4 гектара трав вместо 
3,5 по норме. Выполняют нормы 
на скашивании трав трактористы
A. П. Жеребцов, и А. Е. Теущ а- 
ков. В  смену тракторными сеноко
силками они выкашивают по 10  
гектаров.

Косари Осиновской бригады
B. А . Макаренко и Н . А . Набасов 
литовками выкашивают в день по 
0 ,30  гектара при норме 0 ,25 . Пе
ревыполняют нормы такясе М. А. 
Папасова и В. И. Аврицевич.

В колхозе имени Кирова каж 
дое утро на 20 автомашинах на 
сенокосные угодья выезжают по 
3 8 0 — 400 колхозников. Актив
ное участие принимают в сеноко
се специалисты,'•бригадиры, меха
низаторы.

Луга в колхозе имени Кирова 
находятся в основном в залесен
ных и заболоченных местах. Тех
нике развернуться негде, и кол
хозники стараются выкосить всю 
траву вручную. Механизирован
ные звенья будут вести заготов
ку сепа лишь на посевах клевера 
и однолетних злаковых трав. За 
два дня работы в колхозе скоше
но около 250  гектаров трав. Ком
байнеры А. Дорошенко и В. Кири
енко выкашивают литовками по 
0 .5 0 — 0 ,60  гектара трав в день. 
Перевыполняют нормы II. Пет- 
рилко, 11. Солобко, Т. Филюшина 
и М. Гончарова. Труженики кол
хоза имени Кирова борются за 
то, чтобы заготовить в этом году 
4 5 .2 0 0  центнеров сена, причем 
большую его часть поставить в 
стога именно сейчас, когда травы 
цветут.

Дружно включились в сенокос
ную страду и колхозники сель
хозартелей имени Ленина и «З а 
веты Л ен и н а».

В. КОРНЕЕВА.

К О М М У Н И С Т Ы
и качество продукции i

_  Галина Михайловна Кравчен- 
5 ко — одна из лучших работ- 
S ниц' завода «Эмальпровод». Она 
5 ударница коммунистического 
5 труда. В дни юбилейной вахты 
5 Кравченко выполняет норму на 
В 130— 140 процентов.
I  Н А  СНИМКЕ: эмалировщи- 
I  ца Г. М. Кравченко.

Фото Ф. Хитрияевича.

В  эти дни в нашем цехе, как, 
впрочем, и в других це.хах, го
рячо обсуждаются Тезисы Цен
трального Комитета КПСС «5 0  
лет Великой Октябрьской социа- 
лист1ической револю ции». И вот 
что показательно: разготвор идет 
не вообще, а  применительно к . 
нашим заводским, цеховым усло
виям. Особое внимание рабочих 
приковано к последовательному 
проведению в жизнь новой систе
мы планирования и экономиче
ского стимулирования. Ведь 
именно это волнует нас сейчас: 
скоро и наше предприятие осу
ществит экономическую реформу. 
Готовы ли мы к ней, что нужно  
сделать, чтобы сразу добиться 
хороших результатов? И многие 
мои собеседники —  коммунисты, 
беспартийные активисты— выска
зали мысль о том, что наша 
парторганизация правильно сде
лала, обратив свое внимание 
на повышение качества выпуска
емой продукции. Качество будет 
иметь немаловажное .значение 
при осуществлении реформы.

Еще два-три года назад нас не 
особенно беспокоило то, как енн- 
л:евпе трудоемкости изделия от
разится на ого долговечности и 
качестве. Забота была несколько 
другой: пересмотреть нормы с 
таким расчетом, чтобы в основ
ном выросло количество продук
ции. И вдруг многие наши изде
лия, даже прошедшие отдел тех
нического контроля, в других це
хах  принимать не стали.

Почему? Что за причина? Пар
тийная организация решила ос
новательно разобраться. в „.этом. 
Н ачали с разжимных роторных 
цанг. Мы их изготовляли сотня
ми, сотнями у нас и принимали. 
Инструментальный отдел списы
вал их на себестоимость цеховой 
продукции. Однако при испыта- 
и »и  на линиях, цанги оказыва
лись непригодными к эксплуата- 
цин: происходил бой внутреннего 
отверстия из.делия. Тогда негод
ную продукцию отправляли к 
нам обратно. Исправить ее невоз- 
мож'но, приходилось сваливать в 
утиль. И никакой ответственно
сти инструментальщики не нес

ли. Но вот у нас перестали при
нимать эти цанги. Пришлось по
думать об изменении технологии  
их обработки. Коммунисты поре
комендовали поинтересоваться, 
как подобные изделия обрабаты« 
ваются на московском заводе 
«К ал и б р ». Выяснилось, что в по
гоне за количеством мы наполо
вину снизили трудоемкость; у 
нас времени на их обработку 
у.ходило вдвое меньше, чем на 
«К ал и б р е ». Отсюда и брак —  не
сколько необходимых оперщ ий  
было вообще устранено. Сейчас, 
с введением новой технологии, 
наши цанги не уступают москов
ским. Точно так лее была измене
на технология изготовления спе
циальных клиньев для обмотки.

По решению партийного собра
ния были воплощены в жизнь и 
другие мероприятия, позволив
шие улучвш ть качество продук
ции. Взять хотя бы эстетику 
производства. Ка:кстся, какое 
она имеет отношение к каче
ству? Оказывается, имеет. Если  
не прямое, то косвенное. Мы 
удобно расставили обо-рудование 
в цехе, уло?кили на полах мет
лахскую  плитку, все детали рас
кладываются на специально Ий- 
готовлеиных подставках. Сама 
обстановка теперь распо.дагает к 
высококачественному изготовле
нию изделий.

Внедрена продольная шлифов
ка кусков матриц штампов листа 
статора, что устранило ручной 
труд и повысило стойкость штам
пов. Осваивается шлифовка пу- 
ансонов, что даст большую эко
номическую выгоду, и т. п.

Коммунисты слесарь Б. И. 
Степанов, токари М. Я. Зудин, 
И. М. Голышев, А. А. Колмаков и 
другие выступили ишшиатовами 
работы с личным к.депмпм ОТК. 
Изделия, изготовленные их рука
ми, отличаются высоким качест
вом. После деловой критики на 
партийном собрании заметно 
улучш ило работу те.хиическое бю
ро цеха. Начальник бюро А. Ф. 
ЮшмаяоБ руководил внедрением 
слоленого технологического про

цесса шлифовки кусков матриц, 
а сейчас занимается освоением 
шлифовки пуансонов и протяжки  
пазов роторных матриц.

Меры, принятые партийной ор
ганизацией совместно с адлдиии- 
страцией цеха, дали свои плоды. 
До минимума сократился брак, 
ежемесячно перевыполняется 
план, экономно расходуется фонд 
заработной платы. Но главное 
неузнаваемо изменилось качест
во наших изделий. Теперь воз
врат их на переработку считается 
в цехе чрезвычайным происшест
вием. И произошло это. На мой 
взгляд, потому,' что партийная 
организация повседневно доби
вается выполнения' решений, 
принятых на своих собраниях. 
Заслушиваются отчеты мастеров, 
технологов, нача.дьника цеха, ра
бочих. Контроль установлен стро
гий, парторганизация не дает 
спуска тем, кто по своей вине не 
выполнил того или иного поруче
ния. Сейчас коммунисты почув
ствовали всю полноту своей от
ветственности за дела в , цехе.

Есть у нас и нерешенные про
блемы. Например, до ' сих пор 
низка стойкость штампов актив
ного железа, недостаточна точ
ность изготовления пресс-форм. И 
здесь, на мой взгляд, нужно так
же пойти по линии повышения 
трудоемкости этих изделий. 
Правда, и требовательность к 
ним невысока. Невысока потому, 
что отдел технического контроля 
не укомплектован высококва.ти- 
фицнроваиными работниками. А 
контроль очень сложён, и он, 
по-моему, не по плечу тем, кто 
сейчас принимает штампы актив
ного железа и пресс-формы. У л у ч 
шение контроля позволило бы 
нам повысить, качество этих из
делий. Но эту зад^1чу цеховая  
парторганизация самостоятельно 
решить не может. Мы ждем по
мощи от руководителей завода.

В. БЕЗНОСИКОВ,
секретгрь парторганизации
цеха № 1 4  завода «Сибэлеи-
тромотор».

I С О В Е Т С К О -  
I КАМЕРУНСКИЕ 
I ПЕРЕГОВОРЫ
S 6 июля в Ере.мле состоялись 
=  советско-камерунские перегово- 
5 ры.
S  С советской стороны в пере- 
I  говорах участвовали Председа- 
I  тель Президиума Верховного С о - 
5  вета СССР Н. В. Подгорный, .за- 
i  меститель Председателя Совета 
I  Министров СССР В. Н. Новиков, 
I  первый заместитель министра 
£  иностранных дел СССР В. В. К у з-  
£  нецов и другие.
£  С камерунской стороны в пере- 
£  говорах принимали участие Пре*  
I  зидент Федеративной Республики  
S Камерун Амаду Ахидлго, министр 
I  иностранных дел Б енуа Биндзи и 
I  другие.
5 В ходе переговоров, проходив- 
£  ших в обстановке друл:бы и взаи - 

,£  мопони.мания, были рассмотрены  
£  вопросы развития советско-каме* 
Н рунских отношений и актуаль - 
5 ные международные проблемы, 
S  представляющие взаимный инте- 
£ рес.
£  (Т А С С ).

I  ГЛАВА ПРАВИТЕЛЬСТВА 
I Ю Г О С Л А В И И  
I  ОТБЫЛ ИЗ МОСКВЫ

6 июля из Москвы отбыл Пред-
в  седатель Союзного исполнительно- 
I  го веча Социалистической Федера- 
в  тивной Республики Ю гославии  
I  Мика Ш пиляк, находившийся в 
g  нашей стране в связи с открыти- 
I  см югославской промышленной 
в выставки.

(Т А С С ).

С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е

Д О С Т О Й Н О
П О ДРА Ж А Н И Я

Культпросветработники цент
ральной усадьбы колхоза «Си
бирь» Кожевниковского района 
своими силами ремонтируют 
клуб, штукатурят и белят стены, 
красят полы. Непосредственное 
участие в этой работе принима
ют зав. клубом А. Иванов, биб
лиотекарь Л. Панкратова, кино
механик В. Вершинин.

Культпросветработники реши
ли сначала обновить помещение, 
а потом выехать на луга к меха
низаторам с концертной програм
мой.

Б. ПИРОЖКОВ.

Советского комитета солидарности стран Азии и Африки 
и С о в е т с к о г о  к о м и т е т а  п о д д е р ж к и  В ь е т н а м а

2 1 — 23 июня 1967  г. американ
ская авиация и артиллерия стер
ли  с лица земли вьетнамский на
селенный пункт Винькуанг в се
верной части демилитаризован
ной зоны.' Это —  новый преступ
ный акт американского империа
лизма во Вьетнаме, акт варварст
ва, который можно сравнить лишь  
с преступлениями гитлеровцев во 
время второй мировой войны.

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки и Со
ветский комитет поддерлгки Вьет
нама выступили с заявлением, в 
котором от имени советской об
щественности ■ заявляют реши
тельный протест против бесчело
вечных, варварских действий аме

риканской военщины во Вьетна
ме.

Развязав агрессивную войну 
во Вьетнаме и нарушив тем са
мым элементарные нормы между
народного права —  принципы  
уваясения суверенитета и терри
ториальной целостности, амери
канские империалисты использу
ют для подавления стремления 
вьетнамского народа к миру и 
свободе самые варварские .мето
ды, вплоть до’ преднамеренного 
уничтожения населенных пунктов 
и массового убийства мирного 
населения. Все это говорит о том, 
что американский империализм  
во Вьетнаме идет по стопам тех, 
кто направлял самолеты на Рот
тердам и Ковентри, кто руководил

уничтожением Лндице и Орадура.
Советские люди возмущены 

этими бандитскими актами импе
риалистов СШ А, которые не мо
гут квалифицироваться ■ иначе, 

как геноцид. Вместе с тем. совет
ские люди вновь выраягают свои 
братские чувства героическому 
народу Вьетнама, ведущему свя
щенную борьбу против агрессии 
империалистов СШ А. Соретские 
люди и впредь будут оказывать' 
вьетнамскому народу помощь и 
поддержку в его справедливой 
борьбе.'

Советская '  обв1ественность це
ликом и полностью одобряет и 
поддерживает заявление мини
стерства иностранных дел Демо
кратической Республики Вьетнам

от 27 июня 1967 г. и требует 
немедленно положить конец аг
рессивной войне во Вьетнаме, 
прекратить бомбардировки Север
ного Вьетнама и предоставить на
роду Вьетнама самому решать 
свои внутренние дела.

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки и Совет
ский комитет поддержки Вьет

нама обращаются ко всем между
народным и национальным демо
кратическим организациям мира 

' с призывом активизировать свои 
выступления против эскалации  
империалистической агрессии  
СШ А во Вьетнаме, против актов 
гешоцида, творимых аме1риканск.и- 
ми империалистами во Вьетнаме.

Р Е З Е Р В А М - С Т Р О Г И  Й С Ч Е Т
Для трудящихся Томской об

ласти конец первого полугодия 
совпал со. знаменательным со
бытием —  награждением об
ласти высшей наградой —  ор
деном Ленина. День награжде
ния области орденом Ленина 
коллективы промышленных 

t  предприят.ий отметили досроч
ным вьшолнением полугодового 
плана. Страна получила от 
томичей дополнительно про
дукции на несколько миллио
нов рублей. План шести меся
цев по производству валовой 
продукции промышленностью 
области выполнен на 104.4 
процента. По сравнению с пер
вым полугодием прошлого го
да объем производства возрос 
на 1 1 ,4 . процента. С задания
ми справ.ились все областные 
управления, отделы, комбина
ты и тресты, все райо.ны обла
сти,

Сверх плана предприятия 
области дали народному хо
зяйству более 8 тысяч тонн

О Б З О Р  РАБОТЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОЩЕ
нефти, на 203 тысячи рублей 
режущего инструмента, 2,9 ты
сячи штук манометров, 1.361 
тысячу штук электроламп, око
ло 200 тысяч кубометров дре
весины, пило.материалов 30 ты
сяч кубометров, 10 тысяч штук 
шпал, 7 тысяч кубометров же
лезобетонных конструкций, 
кирпича более 1,6 миллиона 
штук, около 60 тысяч пар ре
зиновой обуви. Не могут не ра
довать итоги выполнения полу
годового плана по важнейшим 
качественным показателям. 
Так, задание по производитель
ности труда выполнено про
мышленностью области на 
105,2 процента.

Первые расчеты говорят, что 
будет выполнен и план по сни
жению себестоимости продук
ции. Хорошо закончили полуго
дие предприятия, перешедшие

ва новые условия планирова
ния и экономического стиму
лирования. Результаты их ра
боты убедительно говорят о 
преимуществах новой систе.мы. 
Объе.м реализации возрос по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 
23,3 процента. План реализа
ции продукции выполнен на 
103,6 процента. Эти предприя
тия справились с заданиями по 
росту производительности тру
да. Производительность труда 
возросла на 15,7 процента про
тив первого полугодия 1966 
года. Таковы общие итоги ра
боты промышленности за шесть 
месяцев.

Большинство предприятий 
работает успешно. Но 25 пред
приятий не выполнили полуго- 
дового плана по выпуску ва
ловой продукции. Правда, это в

3 раза меньше, че.м было от- . 
стающих в прошлом году. По
лугодовой план по производи
тельности труда в текущем го
ду не выполнило 41 предприя
тие.

Это еще раз подтверждает, 
что не на всех предприятшях 
научились использовать имею
щиеся возможности. Нужно 
учитывать: план второго полу
годия значительно выше пер
вого. Особенно будет трудно 
промышленности г. Томска. 
Такие крупные предприятия, 
как завод резиновой обуви и 
электрола.мповый завод, в июле 
останавливаются на ремонт. На 
многих предприятиях сейчас 

не хватает рабочих, а вскоре 
предстоит посылать людей в 
помощь труженикам сельского 
хозяйства. Чтобы справиться 
с этими трудностями и выпол

нить успешно план второго по
лугодия, надо немедленно ис
пользовать имеющиеся резер
вы повышения производитель
ности труда, повысить отдачу 
рабочего времени и оборудо
вания. Необходимое условие 
для этого — ритмичная работа.

К сожалению, штурмовщина 
до сих пор не изжита. Из-за 
нее электромеханический завод 
и завод «Томкабель» не выпол
нили полугодового плана. Мог 
ли электромеханический завод 
выполнить июньский план, ес
ли в первой декаде выпущено 
всего 9,4 процента ручных 
электросверл, 9,7 процента ко
лонковых электросверл и И  
процентов вентиляторов от ме
сячного задания. Крайне нерит
мично работает завод .«Сибэлек- 
тро.мотор».

Важным усло.вие.м повыше
ния производительности труда 
является ; внедрение передо
вой технологии, автогиатизация 
производственных процессов.

Только за первый квартал на 
предприятиях области внедре
но 8 автоматических линий, 
освоено производство ряда но
вых видов изделий. Вместе с 
тем на ряде предприятий пла
ны внедрения новой техники и 
передовой технологии не вы
полняются.

План первого полугодия по 
. производству валовой продук
ции выполнили, как указано 
выше, все областные отделы, 
управления и тресты. Но за 
средними цифрами скрывается 
еще немало отстающ,их. 25 от
стающих , ггредприятий недо
дали продукция на 1.652 ты
сячи рублей. Особенно неудов
летворительно работал в пер
вом полугодии завод «Толша- 
бель», недодавший народном,у 
хозяйству продукции на 755 

тысяч рублей. Здесь каждый 
месяц находились объяснения 
для плохой работы. Безуслов
но, были недостатки в мате
риально-техническом снабже- 
НИН. Но 8 июне завод был 
обеспечен, и тем не менее 
план выполнен всего на 82 
процента. Причина — плохая 
оргаштзация ' труда. Это вызы
вает большие простои рабо-

чих и оборудования. Напри
мер, в первом квартале только 
за счет простоев и прогулов по
теряно свыше 1.600 человеко
дней.' На каждые 100 рабочи.х 
за квартал потеряно 88 рабо
чих дней —  больше, чем на 
остальных предприятиях горо
да. В апреле и мае только 
внутрисменные простои соста- 
вили по заводу свыше 4.600 
человеко-часов. А  руководите
ли завода объясняют срыв пла
на в июне недостатком рабочих.

Отдельные управления, тре
сты и колтбинаты мало оказыва
ют помощи отстающим предпри- ’ 
ятиям. Так,, в комбинате «Том- 
лес » Аргат-Юльский леспром
хоз все шесть месяцев не вы
полнял планов, а Линевский 
леспромхоз— 4 месяца. В управ

лении бытового обслуживания 
Тегульдетский, Шегарский и 
Первомайский комбиЦаты бы

тового обслуживания срывали 
задания от 3 до 5 раз.

«Ни одного отстающего в 
юбилейном году» —  под таким 
девизо.м должны работать кол
лективы промышленных пред-, 
приятнй. и  возможности для 
этого есть.
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П А Р Т Г Р У П П Ы  Н А  Ю Б И А Е Й Н Ы Х  С Т Р О Й К А Х
в  мае строители больничного 

городка часто видели на своем 
объекте Николая М ихайловича.

—  Зачастил к нам парторг. 
Видать, неспроста.

Приметлив народ. У  секретаря 
партбюро стройуправления №  13 
Николая М ихайловича Филимоно
ва и впрямь до всего дело. До 
юбилейных строек —  особенно. 
Сегодня он пришел сюда после 
большого совета с коммуниста
ми.

Кто-то подал совет: создать
партгруппы непосредственно на 
объектах.

Вот и поспешил на стройку Ни
колай Михайлович. У ж  где-где, а 
па этом важном объекте партий
ная группа просто необходима. В  
перерыв по зову секретаря собра
лись все коммунисты. Филимонов 
начал без обиняков:

—  Эту стройку томичи считают 
объектом номер один юбилейного 
года. Сдать объект надо к празд

нику. Вас тут 13 коммунистов. 
Для успешного выполнения обяза
тельства следовало бы объединить 
силы.

Предложение понравилось: Тут* 
же коммунисты избрали своим 
вожаком Ивана .Алексеевича Л я п -  
ко —  человека принципиального, 
думающего.

Первые шаги группы, ее планы, 
наметки говорят о том, что созда
ние групп по объектам -—  бо.дее ■ 
совершенная и действенная форма 
организации коммунистов. Как-то  
недавно на строительстве поликли
ники больничного комплекса шту
катурные работы отставали . от 
графика. Собра.тась партгруппа, 
решила взять этот участок под 
свой контроль. Выяснилось, что 
упущенное мояшо наверстать, ес
ли добавить несколько растворо- 
приемпиков. II главное— уплот
нить время, не отрывать штукату
ров на подсобные работы. На от
стающий участок была направлена

лучш ая бригада во главе с комму
нистом Н. к . Бабенко.

Главное внимание партийной 
группы обращено на ход юбилей
ного соревнования, ■' коммунисты 
стремятся, чтобы каждый строи
тель глубоко осознал .ттн ую  от
ветственность за выполнение 
обязательств.

Решено создать такую же груп
пу на другом, не менее важном  
объекте —  строительстве новой 
школы н а '9 6 4  места.

В необАОдичости создания 
групп на объектах агитировать 
уже никого не нужно.. Но, к сожа
лению., в уп равлен и ях . С У -П ,-  
.«Спецстрой»-, ЧсСавтехмбнтаж» .и  
других этому началу  не торят до
рогу. ■ '

С Секретарями партийных орга
низаций проведено немало заня
тий и совещаний. Однако должной 
отдачи пока нет. Почему? Ответ 
может быть один: плохо руководят 
партгрупоргами. Посмотришь со

стороны —  вроде бы секретарь 
где-то и что-то скажет о группах, 
кОму-то даст поручение. А  коп
нешь поглубже —  мнимое руко
водство. Лишь бы не упрекнули  
в забывчшзости!

Что из этого выходит, судите 
сами. В  управлении «Сибэлектро- 
монтаж» на производственных 
участках создали четыре партий
ные группы. Секретарь партбюро 
А. В . Фадеев составил их список, 
затем говорил о них на собраниях, 
вносил предложение об оказании 
помощи. Но все это для отчета. 
Партбюро так и не изучило рабо
ту групп, никто целы й год не на
правлял их деятельность. И вот 
финал: партгрупорги тт. Павлов, 
Евсеенко, Федоров, Зверев от
реклись от права и долга быть 
вожаками.

Над этим следует задуматься и 
секретарю парткома треста 
«ТомскжилСтрой» И. И. Гнатюку. 
Партгрупоргам здесь не отводили

ни одного часа учебы, не было 
семинаров. Можно ли  после этого 
утверждать, что опыт коммуни
стов юбилейных строек станет тут 
живым примером для творческих 
поисков? Право, берет сомнение.

Мне приходится часто встре
чаться с групоргами. Все они в 
один голос: учите! Правильно.
Основная; учеба этих кадров —  
дело бюро и парткомов. Но, воз- 
мсжно, стоит подумать и о созда
нии районного постоянно действу
ющего семинара, хотя бы с одним 
занятием в квартал. Трибуной их 
опыта может стать и многотираж
ная газета «Н а  стройках Том ска».

Сейчас важно, чтобы на каж 
дой стройке чувствовался юбилей
ный почерк. Чёткость и делови
тость его во' многом зависят от 
деятельности партийных групп, от 
постоянного руководства ими,

А. СОСНОЗСНИЙ, 
инструктор Кировского рай
кома партии г. Томска.

Чаще всего на стенде показателей пятого сборочного цеха маномет- S 
рового завода висит «молния»: «Сегодня впереди комсомольеко-моло- s  

дежная бригада Валентины Желенко». Четыре года назад Валентина g 
пришла на завод после окончания средней школы. Сейчас она опыт- s  
ный бригадир, депутат городского Совета депутатов трудящихся. s

Бригада Валентины Желенко соревнуется за лучшую встречу | 
50-летня Октября. Сборщицы поставили перед собой цель — вы- | 
полнять нормы на 120— 125 процентов и сдавать всю продукцию с g 
первого предъявления, |

Н А  СНИМКЕ (слева направо): слесари-регулировщяцьц комсомол- | 

кн Людмила Кулманакова, Валентина Желенко, Анна Лакоза. I g

150 лет на промысле
g Среди лучших людей Каргасокского 'района на районной Доске почета 
g фотография Андрея Ивановича Мальцева, одного из старейших охот- 
2 ников Каргаска. Недавно коллектив коопзверопромхоза проводил Андрея 
g  Ивановича на заслуженный отдых — шестьдесят два. года прославленному 
S охотнику. Свыше пятидесяти лет из них провел он в тайге, промышляя 
2 белку, соболя, горностая.

Андрею Ивановичу есть что рассказать о своей нелегкой трудовой жиз
ни. Девятилетним парнишкой он провел первые беспокойные таежные ночи 
со своим наставником—хантом Югашевым. Старая берданка, пушистые 
беличьи шкурки в походном мешке. Так начиналась его охотничья тропа.

Сотни верст исхожены Мальцевым в глухой тайге, зимой и летом„ в̂ лю
тый мороз и осенние дожди. Но зато не всякий может потягаться с Ан
дреем Ивановиче.ч по богатству его таежных трофеев. Часто за один толь
ко сезон опытный охотник добывал по 500—600 белок, десятки соболей.

А. И. Мальцев трижды был участником Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки в Москве. У него в «заветном ларчике» хранится много по
четных гра.иот, одна серебряная и две бронзовые меда.ш. Почетом и все
общим уважением пользуется прославленный охотник в Каргаске.

С. ЛАПИН.. .̂  Фото с. Ланцмана. -
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ЭЛИКСИР ПЛОДОРОДИЯ
На должность директора.с'овхоза, 

«П обеда» В. Е. Кожемяков Ъ'астуг, 
пил четыре года , назад-. С трудом- 
уговорили его возглавить крупное 
хозяйство. Он был главным агро
номом в совхозе «Рыбаловский». 
Работать под нача.чом такого опыт
ного руководителя, каким являет
ся рыбаловский директор Д. П, 
Бодажков, —  одно удовольствие. 
Никто тебя не ограничивает в тво
их поисках — твори, выд5гмывай. 
пробуй. ’ За спиной ВодажК'бва — ' 
как .за- каменной . стеной: сделал 
что-то не так, он тебе поможет, на
ставит на путь истинный. Многому 
научился в совхозе’ .«Рыбалов-- 
ский» В, Е. Кожемяков; И ,уходить 
оттуда, конечно, не хоте.ч.ось. Да и 
новая должность пугала вначале 
— хорошо знал, что дела в «Побе
де» в последние годы шли неваж
но, совхоз много задолжал госу
дарству. «Туда бы опытного адми
нистратора, умелого хозяйствен
ника, — думал .Кожемяков, —  а у 
меня какой опыт в этих делах?.,»

Но надо было начинать подъем 
хозяйства. Кожемяков- сделал 
ставку на овощи. Спрос на огур
цы, капусту, морковь, свеклу в 
городе большой, а затраты на их 
производство могут окупиться за 
год. Труженики совхоза «Победа» 
в первый же год не только окупи
ли затраты, но и- получили при
быль от овощево|Ц:тва. На следую
щий .год она перекрыла долги дру
гих отраслей: В.'йодъеме экономи
ки хозяйства немалую роль сыгра
ли, конечно, и пбв.ышение закупоч
ных цен на цроХ^кты животновод
ства, и дпугие меооггоиятпя пар
тии и правительс!тва, направлен
ные на подъем кблхозного и сов
хозного производства.

Так появилисйй!- деньги. Теперь 
можно было opaftcH за производ
ственное и : ' культурно-бытовое 
строительство. ■ -'©о льше покупать 
машин, удобрений, ядохимикатов.

С застоем в Полеводстве и жи
вотноводстве быАЬ покончено. В 
дальнейшем этй--'йтраслн должны 
были развиваться: за счет собст
венных резервов?^ Совхоз «Побе
да» -г, пригородйбе хозяйство, ос
новное его назпаценпе, — давать 
городу как мощвя больше молока 
и мяса. Значит,'-'о животноводстве 
и надо было проявлять главную 
заботу.

Со строите.чьедом животновод
ческих помещений дело вроде бы 
постепенно налаживалось, но кор- 

,мовая база не'-^беспечивала вы
полнения планов .J. производства и 
продажи государству продуктов 
животноводства: верна совхоз со
бирал мало из-за.'кизкого плодоро
дия 'полей, а естественные сеноко
сы и пастбища в-Совхозе не очень- 
то богаты. К заливным лугам на 
Спасояйской ферме нельзя было 
подступиться —  они постепенно 
■заболоти.чись, заросли кустарни
ком. А ' ведь на них почти все лето 
можно пасти до 600 коров.

В совхозе хорошо знали, где 
выход из положения: надо улуч
шать использование земли, повы
шать ее плодородие. И руководи
теле хозяйства приняли правиль
ное решение: уже в 1963 году в

Сб’рхозе «Победа» начали разраба- 
тьгваться планы по мелиорации зе- 
'мелк Тогда же на всех фермах 
приступили к нарезке полей сево
оборотов. Полностью их намеча
лось освоить к 1970 году. А  в 
следующем году в совхозе начали 
сеять многолетние травы для соз
дания шюголетних культурных 
пастбищ. Заслуга Кожемякова и 
главных специалистов еще и в 
том. что они сумели увлечь новым 
делом и . управляющих фермами, и 
бригадиров, всех тружеников сов
хоза. Контроль за выполнением 
намеченных планов по мелиорации 
земель в совхозе «Победа» очень 
строгий.

...В. Е. Кожемяков достает из

собственными силами начали раз
работку одного из болот, располо
женного на территории их хозяй
ства. Это тоже предусматривалось 
планами по мелиорации зелтель. 
АГеханизаторы заранее сбуртовали 
несколько сот тонн торфа, а нынче 
его смешивают с мтаеральными 
удобрениялги н вывозят на поля.

Минеральных удобрений под 
яровые посевы и для подкормки 
выпасов внесено нынче 1.000 тонн. 
Внесли бы.„больше, да, негде ку
пить. .В. совхозе есть небольшое 
количество аммиачной селитры. 
Ее вносят сейчас как, подкормку 
на кукурузные и картофе.ЧЬньАе 
плантации. . ..

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ 
МАЙСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС

шкафа несколько пухлых папок. В 
одной нз них — материалы по аг- 
рохозяйственному обследованию 
кормовых угодий. Таблицы, расче
ты... Чтобы обследовать все паст
бища и сенокосы, потребовалось 
два года. В совхозе шесть ферм. 
Для каждой из них составлена 
картограмма мероприятий по 
улучшению сенокосов и .пастбищ;
— и коренному, и поверхностно
му. На другой папке надпись: 
«Проект внутри.хозяйсгвенного зе
млеустройства сов.хоза «Победа», 
К нему прилагается папка с карта
ми полей севооборотов. На них 
обозначены и места, где будет про
водиться раскорчевка леса, а так
же улучшение конфигурации по
лей.

— После майского Пленума ЦК 
КПСС, — рассказывает директор,
— мы с еще большей настойчиво
стью взялись за претворение в 
жизнь тех планов, которые были 
намечены по мелиорации земель.
— С 1966 по 1970 год нам пред
стоит раскорчевать н распахать 
около 1.900 гектаров. За это же 
время почти на двух тысячах гек- 
таро-в’ кормовых угодий будут 
проведены всевозможные мелиора
тивные работы. По нашим расче
там, затраты на мелиорацию зе
мель окупятся за 3— 4 года.

Окна директорского кабинета 
(контора совхоза «Победа» стоит 
на окраине села Турунтаева) вы
ходят на паровое поле. Один за 
другим на него въезжают самосва
лы. В их кузовах — торфо-мине
ральная смесь. Паровое поле пред
назначается под овощи. На каждый 
гектар его вносится по 100 тонн 
удобрения. Такая же доза их бу
дет вноситься нынче на все участ
ки, на которых в следующем году 
разместятся картофель и овощи. 
Потом в течение 5— 10 лет их 
можно будет уже не удобрять. Все
го из годового плана 30.000 тонн 
на совхозные поля уже вывезено 
нынче свыше 25.000 тонн органи
ческих удобрений. В прошлом го 
ду труженики совхоза «Победа»

Успешно ведется раскорчевка 
леса. Корчевальный отряд (в нем- 
10 тракторов, в том числе 6 тянсе- 
лых) начал работать в середине 
мая. Уже раскорчевано и распаха
но около 100 гектаров. По плану в 
этом году надо освоить 250 гекта
ров Новых земель. Механизаторы 
работают в две смены. Сейчас от
ряд ведет раскорчевку леса на 
массивах, отведенных для куль
турных пастбищ. Одновременно 
они вспахиваются.

Членам корчевального отряда 
созданы все условия для высоко
производительного труда. Для них 
организовано горячее питание. 
Живут в хорошо оборудованном 
вагончике, на работу их доставля
ют на автомашине.

Едем на Перовскую ферм5',, где 
ведется раскорчевка яес,а. По сто
ронам дороги темно-зеленым ков
ром расстилаются хлеба. В. Е. Ко
жемяков останавливает «газик», 
подходит к пшеаичйому полю и, 
раздвинув густые стебли, смотрит 
иа строчки зеленых всходов много
летних трав:

На площади 180 гектаров к по
севам пшеницы в совхозе подсеяли 
многолетние травы. Это — на се
мена. Под семенники трав отво
дились лучшие земли. Еще на 10 
гектарах травы для получения се
мян посеяны в чистом виде. Почти 
на 150 гектарах произведено залу- 
женне. В прошлом году в совхозе 
планировалось собрать 5 центне
ров семян дикорастущих трав. Со
брали 7 центнеров. Больше тон
ны семян лшогплетних трав было 
получено из Польши. Всего в 
этом году предназначалось подго
товить для долголетних культур
ных пастбищ не меньше 500 гек

таров земли. Эта работа проведена 
более' чем на 550 гектарах.

Приезжаем на выпаса. Они рас
положены справа и слева от доро
ги. Те, что слева, разгорожены на 
небольшие участки. Дорога будет 
служить прогоном для скота. Пе
ред началом пастьбы скота паст
бища проборонили и подкормили 
минеральными удобрениями. На 
каждом участке стадо будет пас
тись по 2— 3 дня, потом загоны за
ново проборонят,J подкормят мине
ральными удобрениями, засеют 
тра.вамн..

■Справа, от дороги рокочут трак
торы, видны вспаханные массивы. 
Будущей весной раскорчеванные и 
распаханные участки засеют тра
вами.

В совхозе «Победа» я слышал 
выражение: мелиорация земель — 
эликсир плодородия. С каждым 
годом растет здесь урожайность 
полей, повышается продуктив
ность скота, В 1963 году в хозяй
стве собрали всего 6,9 центнера 
зерна с гектара, нынче полеводы 
пообещали получить не менее 15 
центнеров. Производство молока 
увеличится по сравнению с прош
лым годом на 20 процентов, про
изводство мяса — на 17 процен
тов. 'У животноводов есть все воз
можности получить нынче не мень
ше 3.000 килограммов молока от 
коровы —  цифра для совхоза не
виданная. Сейчас надой молока на 
корову составляет в целом по сов
хозу 12 килограммов в сутки.

Несколько слов о нерешенных 
вопросах. Прежде всего о мелио
ративной технике. Ее явно не хва
тает для проведения того объема 
мелиоративных работ, который за
планирован на тек5щ ую  пятилет
ку. В совхозе всего одна болотная 
фреза. Уже сейчас сдерживаются 
работы по осушению заболоченных 
лугов — негде взять экскаватор 
для рытья канав. Районное объе
динение ■ «Сельхозтехника» плохо 
снабжает совхоз запасными частя
ми для мелиоративных машин. И 
ремонт их в мастерских объедине
ния не налажен как следует. Как 
правило, они готовятся ' в послед
нюю Очередь. Ощущается также 
большая нехватка минеральных 
удобрений. Нынче в совхозе смо
гли произвести подкормку , ими 
ТОЛЬКО 200 гектаров улучшенных 
земель из 550.

Хотелось бы, чтобы все эти про
блемы в ближайшее время были 
разрешены с помощью облсельхоз- 
управления и областного .объеди
нения «Сельхозтехника». .Ведь в 
совхозе «Победа» с энтузиазмом 
взялись за делб. И это позволяет 
надеяться, что п.ланы по мелиора
ции земель будут выполнены.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Л ИВ о л н у е т  
У Ч Е Н Ы Х  

р  е  ф  о р  ш  а ?

Р ЕШ ЕНИЯ сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС направ

лены на улучшение управления 
народным хозяйством, на совер
шенствование планирования и уси
ление экономического 'стимулиро
вания промышленного производ
ства. Хозяйственная реформа 
не краткосрочная кампания, а 
принципиально новая линия в хо
зяйственном строительстве, и она 
в рав.ной степени затрагивает к.1к 
производство, так и высшую шко- 
лу, выпускающую специалистов 
для народного хозяйства.

Ряд предприятий То.мска рабо. 
тает по новой системе, в том чис
ле и наш завод. Хозяйственную 
реформу претворяют в жизнь вче
рашние выпускники политехниче
ского института, ТИРиЭТа, уни
верситета. Вузам должно быть не 
безразлично, насколько подготов
лены их воспитанники к работе в 
новых ус.ловиях, и, следовательно, 
они должны проявить нняциати- 
ву, чтобы восполнить пробелы в 
подготовке слециалистов, которые 
обнаружились в ходе трудовой 
деятельности инженеров. К сожа-. 
леншб, мы не можем назвать при
мер. беспокойства, проявленного, 
даже. ..ка,ко.й-либо кафедрой и.ди 
факультетом, те.м более вт'зом, .хо, 
тя качество подготовки специали
стов не' отвечает в полной мере 
современным требованиям лроиз- 
водства.

...Готовится к производству но
вое изделие. И начинается коррек
тировка технической документа
ции. .За этим вежливым словом 
«корректировка» скрыт, как пра
вило, брак разработки, допущен
ный при конструировании, созда
нии опытного образца. Идет довод
ка изделия до гарантированной ра
ботоспособности, предусмотренной 
техническим заданием: где-то что- 
то замекн.ти. что-то добавили, 
убрали. А  документация остается 
в прежнем виде, и завод закупает 
те дета.ли и материалы, которые 
ею предусмотрены.

В производстве весь брак про
ектировщиков вылазит, как сорня
ки при, теплой погоде,- Опять за
мены, поиски новых решений, 
изготовление новых деталей. На 
сгааде вырастают горы неликвид
ных материалов и комплектующих 
элё.ментов. Завод вынужде.н допу
скать незапланированные (не под
дающиеся никакому планирова
нию!) затраты.

Почему же это происходит? По
чему на лицах специалистов не
доумение, а порой откровенная 
усмешка, когда от них требуется 
четкое экономическое обоснование 
принимаемых технических реше
ний? Потому что специалистам 
не привит вкус к экономике, к 
анализу взалгмосвязи. н зависимо
сти одной операции, от другой.

Органическое единство эконо
мической. и технологической под
готовки специалистов — вот что 
мы считаем сейчас главным. Выс
шая школа должна поднять уро
вень экономической подготовки 
до- уровня специальной, техниче
ской, Важно не только научить 
специалиста конструировать но
вые машины. В современных ус
ловиях. когда предприятия рабо
тают в условиях полного хозрас
чета, от- юпёциалйс-та-'требуется' 
■сделать машину,.дешевой, -выгод:.:

ной. Важно, чтобы на ее изготов
ление было затрачено наименьшее 
количество часов, средств, труда. 
Молодой специалист должен знать 
одинако-во хорошо экономику, 
технику, технологию и организа
цию зшравления производством 
как единое целое, видеть тех
нологический процесс в : динами- 
веском развитии и, если хотите, 
ум.еть прогнозировать завтраш
ний день технического прогресса.

Если рабочий сделал ошибку, 
он платит за брак. Еслидопустил 
ошибку технолог, ему прощают. 
До перехода, на новую, систему 
■МЫ занима,лись этим .самопрощвт 
нием, потому что знали: инжене
ров не учили экономике так? как 
с них спрашивают. В ходе пяти 
лет обучения им внушали, что 
их обязанность —  р ^ а т ь  лишь 
технические задачи, а sKOHOMHnet 
ские... вон есть факультет эконо
мики в университете, его питом
цы пусть и умеют считать. Но 
время сейчас другое. Инженеру 
мало и.меть знания' специалиста, 
он должен уметь ечитат-ь' 'деньги.

В НЕДАЛЕКОМ  будуще.м в 
производство повсеместно 

войдет -вычислительная теШикэ; 
'Сегодняшний студент не может 
завтра‘ получать диплом, если у 
него Нет .'глубоких знаний ф,изик.щ 
математики, на базе которых 
возникл.и 'радиоэлектроника, вы
числительная и другая новая тех
ника. Ведь уже сейчас молодому 
инженеру приходится сталкивать
ся с нею: отыскивать новые ме
тоды исследования и расчета, раз
личных процессов, применять ме
тоды математической статистики, 
теорию случайных процессов, тео
рию вероятностей, теорию игр в 
решение .задач технологии, орга
низации, управления. Но мы сто
им перед фактом; многие молодые 
специалисты не умеют пользовать
ся новой техникой. Более - того, 
ОЛИ не представляют, какие воз
можности таит она в себе.

На территорий нашего пред
приятия разместился' кустовой 
вычислительный центр завода и 
Томского университета, где уста-- 
новлена вычислительная машина 
М-20. Полезное время ее нсполь- 
зсквания —■ 310 часов в месяц, из 
них завод занимает всего 31 час. 
Пока предприятие использует ма
шину для решения задач по про
верке составленных программ, 
для расчета заработной платы, об
счета незавершенного производ
ства, составления нормативов 
и т. д. Однако ни одна работа на 
доведена до конца; многое не уме
ют програ.ммисты (они только 
j'HarcH этому здесь), многое не 
умеет та, группа людей, которая 
готовит материал для программи
стов. В результате .завод десять 
часов иа 31 отдает ТИРиЭТу, по
литехническому институту, заводу 
резиновой обуви. Но ведь у нас 
молодежный коллектив, много ин
женеров.

С Н АШ ЕГО  завода 836 чело
век ушло в минувшем году, 

271 уволился уже в этом. 
Куда и почему они ушли? Малы 
заработки? Да нет, на соседнем 
предприятии они получают столь
ко же. Из-за жилья? Но и на дру
гом заводе квартирная проблема 
решена не. до конца. Так .почему 
же?

Когда мы внимательно посмот

рели на участки, откуда ухОдят 
люди, то поняли: не заработки, не 
квартиры первопричина теку
чести кадров, а значительные про
счеты в организации труда.

Есть у нас в третьем цехе ма
стер Виктор Петрович Богданов и . 
старший мастер Юрий Лесии.до- 
вич Тихонов. Они работают в це
хе, где нет серийного производст
ва и, значит, труднее организовать 
труд людей. Но цех в этом году 
несколько раз завоевывал перехо- 
дяшее Красное знамя завода.
В. П. Богданов и Ю. Л. Тихонов 
относятся в делу не как работода
тели и на рабочих смотрят не как 
на работоделателей. Это люди вы- 
сокого интеллекта, они умеют 
влиять на отношения в коллекти
ве, умеют создать обстановку 
творчества, поднять настроение ',  
человека. А  какой это громадный 
резерв праи.зводства . — , настрое
ние людей! И как много, здесь за
висит от руководителя.

Как часто еще быв-ает в жизни; 
приходит на завод вчерашний сту
дент, в вузе он был, возможно, 
комсомольским активистом. Но 
вот встал в це.хе перед лицом жиз
ненных трудностей и растерялся, 
пото.му что руку-то он кабил на 
проведеяви традиционных меро
приятий, а для разносторонней ра
боты с молодежью оказался 
неподготовленным. Инженер сего
дня — это еще и воспитатель 
масс, организатор коллектива, из 
йтого и нужно исходить в воспита
тельной работе студенчества.

В вузах накоплен немалый 
опыт работы со студентами и в 
учебное, и во внв5гчебное время. 
Но эффективность ,м)ногих мер по
ка мала. Это, видимо, результат 
того, что в наших вузах, в част
ности Томска (я сам окончил том. 
сний вуз), нет достаточно- четкой- 
научно обоснованной сист-емы вос
питательной работы со студента, 
ми.
■ Я  затронул лишь некоторые во

просы, касающиеся улучшения 
качества подготовки специали
стов. .Это, конечно, не значит, что 
наших ученых не должны волно
вать другие вопросы, вытекаю
щие из решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Более полу
тора лет прошло с того времени, 
как некоторые предприятия стра
ны, в том числе и Сибири, переш
ли на новую систему. Полгода 
некоторые томские заводы работа
ют в новых условиях. Накоплен 
какой-то опыт, набиты, как гово
рят, первые шишки на лбу. Поче
му рядом с нами нет ученых, 
неужели их реформа не волнует? 
Где их научное прогнозирование, 
их научные реком-ендации, кто из 
них заинтересовался первым опы
том, чтоб использовать его в учеб, 
ной работе, чтоб обобщить и рас
пространить его на других пред
приятиях?

А  сложных вопросов на заводе 
(я уверен, не только на нашем) 
встало сразу много: тут и баланси
ровка кадров, и система обучения 
рабочих, ИТР, служащих, тут и 
эконом;ический ана-тиз, вопросы 
хозрасчета, научной организации 
труда... Словом, поле деятельно
сти для кафедр необозримое. ,

В период осуществления хозяй- 
ственной реформы связь кафедр с 
производство.м должна быть осо- 
беино тесной. Формой такого де
лового контакта могут быть не 
только хозрасчетные нсследова- 
ния, но и содружество между ву
зом и заводом.

Думается, что в Томске, городе 
вузов и науки, должна быть соз- 
дана лаборатория по научной ор
ганизации труда на предприятиях- 
Пусть она будет хозрасчетной. 
Деятельность такой лаборатории 
позволит предприятиям, готовя
щимся к работе в новых условиях, 
предупредить ошибки, которые до
пустили мы, и сократить пути к 
достижению цели,

А. ГУДЗЕНКО,
директор завода математиче
ских машин.

- '

Н а г р а д ы  многодетным матерям
Указом Президиума Верховно

го Совета РСФ СР награждена 
группа ' многодетных матерей 
Томской области,.

Ордена «М атеринская слава»  
'I стеяени удостоены Александра  
Степановна Ромашова •—  домаш
няя. . хозяйка села Уртам Кожев- 
никовского' района й • Анфиса

Александровна Степкова —  до
машняя хозяйка села Козюлино 
То-мского района.

Орденом «М атеринская слава- 
II и Ш  степеней награж.дены 17 
женщин. А  медаль «М едаль ма
теринства» I  и II  степеней полу
чит .71 многодетная мать,.

.....

чьи ВЕСЛА БЫСТРЕЕ? фото в, Мельникова,
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о т к л и к и  НА Р Е Ч Ь Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
ПАРИЖ , 6 июля. (ТАСС). 

Речь Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на 
приеме в Кремле в честь выпу
скников военных академий была 
с интересом встречена во Фран
ции. Французы узнали о вей вче- 
ра вечером из передач послед
них известий по радио и теле
видению.

Сегодня выступление Л. И. 
Брежнева публикуется в изло
жении инфор.мационных
агентств в утренних выпу
сках газет. Газета «Юманите» 
выносит в заголовок слова Ге
нерального секретаря ЦК КПСС 
о том, что Вооруженные Силы 
СССР «должны постоянно на
ходиться в состоянии такой 
готовности, которая исключала 
бы для агрессора малейшую 
возможность застать нас вра
сплох». «Агрессор, —  подчер
кивает газета, — не может 
рассчитывать на безнаказан
ность».

Газета «Ком ба» отмечает,
, что в своей речи Л. И. Брежнев 
«затронул важнейшие аспектм 
внешней политики своей стра
ны».

Другая парижская газета — 
«Ф игаро» указывает, что Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
«напомнил о мощи советского 
оружия и осудил действия ру
ководителей Израиля».

ПРАГА, 6 июля. (ТАСС). 
Чехословацкие газеты «Руде 
право», «Праце» и «Свободне 
слово» помещают сегодня из
ложение речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева в Кремле на приеме выпу
скников военных академий.

Газеты подчеркивают, что 
Советский Союз твердо и реши
тельно поддерживает арабские 
гбс.ударства в их борьбе за сво
боду и территориальную цело
стность и прюдоставит им все
стороннюю помощь в этой борь
бе. Газеты обращают внимание 
на заявление Генерального се
кретаря ЦК КПСС о то.м, что 
создание системы коллективной

Г Е НЕ Р АЛЬНА Я  
АССАМБЛЕЯ ООН

НЬЮ -ИОГК, 6 июля. (ТАСС). 
На дневном заседании 5 июля 
чре.звычайная сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН отложила на не
делю свою ■ дальнейшую работу, 
чтобы дать возможность делега
циям продолнгить консультаций в 
поисках решения о ликвидации 
последствий израильской агрес
сии. Против продолжения работы 
Ассамблеи возражала только де
легация Израиля.

В начале заседания председа
тель Ассамблеи Пежвак подвед 
итоги работы, проделанной до сих 
пор. Он подчеркнул, что чрезвы
чайная сессия Генеральной Ас
самблеи «внесла определенный 
важный вклад в дело сохранения 
мира на Ближнем Востоке»., Са
мым важны.м достижением предсе
датель Генера.льной Ассамблеи 
считает то, что она «почти едино
гласно подтвердила принцип, что в 
наше время недопустимо завоева
ние территорий с помощью вой
ны». Он подчеркнул тот факт, что 
«почтя все выступившие высказа
лись за отвод войск».

Выступившие на дневном засе
дании по мотивам голосования 
представители арабских государств 
сурово осудили СШ А и других по
собников агрессора за то, что они 
сорвали принятие резолюции о 
немедленном выводе войск агрес
сора с захваченных территорий.

Представители ряда латиноаме
риканских стран выступили с по
пытками оправдать свою пози
цию, и в особенности тот факт, 
что они проголосовали против про
екта резолюции неприсоединив- 
шнхся стран.

Л. ВЕЛИЧАНСКИИ,
С. ЛОСЕВ, Г. ШИШКИН.

безопасности в Европе требует, 
чтобы все государства признали 
реальную действительность, 
как она сложилась в Европе в 
послевоенный период.

Печать выделяет заявление 
Л. И. Брежнева о тб.м, что Со
ветская Армия в достатке осна
щена таким оружием, которое 
позволяет ей надежно охранять 
неприкосновенность границ и 

государственные интересы 
СССР, обеспечивать советскому 
народу возможность в спокой
ной обстановке решать великие 
задачи строительства комму
низма в Советско.м Союзе.

БЕЛГРАД, 6 июля. (ТАСС), 
«Московское заявление сыгра
ло большую, роль в прекраще
нии огня на Ближнем Востоке» 
— под таким заголовком юго
славская газета «Политика» по
мещает сообщение о речи Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на приеме в 
Кремле в честь выпускников 
военных академий.

«Политика агрессии никому 
не приносила успеха»— подчер
кивает «Борба» в заголовке,
. набранном крупным шрифтом. 
В подзаголовке газета «Борба» 
пишет; «Наглость и вероломст
во империалистической реакции 
требуют еще большего внима
ния к укреплению Советских 
Вооруженных Сил. Вопросы 
обороны родины стоят на пер
вом плане во всей нашей рабо
те».

«Политика» указывает, что 
Л. И. Брежнев сурово осудил 
действия правителей Израиля 
на оккупированных территори
ях арабских стран, подчеркнув, 
что агрессоры совершают здесь 
над мирным населением зверст
ва и ведут себя как разбойники.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, продолжает газета, за
тронул проблему безопасности 
в Европе и осудил западногер- 
.макскнй милитаризм и реван
шизм, на который делает основ
ную ставку международный им
периализм.

БЕРЛИН, 6 июля. (ТАСС). 
«С С С Р  поддерживает арабские 
государства в и.х борьбе», «С о
ветский Союз —. непреодоли
мая сила» ^  под такими заго
ловками газеты ГДР опублико
вали сегодня на видных местах 
изложение речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. Бре
жнева перед выпускниками во
енных академий в Кремле.

«Нойес Дойчланд» подчерки
вает, что Л. И. Брежнев реши
тельно выступил за отвод войск. 
Израиля с занятых им терри
торий арабских стран и за на
казание агрессора. Газета особо 
выделяет то место в его речи, 
где говорится; «М ы  будем и 
впредь всемерно поддерживать 
и защищать ГДР от всяких по
сягательств империалистов, за
щищать твердо и решительно, 
если понадобится, всей нашей 
силой».

«Берлинер цайтунг» обраща
ет внимание на. слова Л. И. Бре
жнева о том, что внешняя по
литика Советского Союза отве
чает интересам советского на
рода, народов социалистических 
стран, интересам народов, бо
рющихся за свою националь
ную независимость, интересам 
мира во всем мире.

Большинство газет выделяет 
слова Л. И. Брежнева о том, 
что все виды Советских Воор.у- 
женных Сил «оснащены в до
статке таким оружием, которое 
позволяет им надежно охранять 
неприкосновенность границ и 
государственные интересы Со
ветского Союза».

ЛОНДОН, 6 июля. (TACCf. 
Речь Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на 
ripHSiMe в Кремле в честь выпу
скников военных академий вы
звала большой интерес в Анг
лин. Сегодняшние газеты рас
сматривают ее как подтверж
дение решимости Советского 
правительства проводить поли
тику сохранения мира.

Московский корреспондент 
газеты «Дейли телеграф» Джон

Миллер характеризует эту речь 
■ как «важное внешнеполитиче
ское выступление» и подчерки
вает озабоченность Генерально
го секретаря ЦК КПСС тем, 
чтобы огонь войны на Ближнем 
Востоке не вспыхнул еще раз, 
и его заявление о поддержке 
политической борьбы, которую 
веДут арабские государства.

Газета «Морнинг стар», пу
бликуя изложение речи Л. И. 
Брежнева, уделяет основное 
внимание тому разделу его вы
ступления, где он характеризу
ет войну как шаг. посредством 
которого английские и амери
канские империалисты пыта
лись нанести удар по нацио- 
нально-освободительнощ' дви
жению на Ближнем Востоке. 
Газета приводит слова Л. И. 
Брежнева о то.м, что Советский 
Союз будет стремиться сорвать 
планы империалистов в этом 
районе мира.

Газета «Таймс» выделяет в 
речи Л. И. Брежнева требова
ние о выводе войск С Ш А из 
Вьетнама и предупреждение о 
возникновении в результате во
енно-фашистского переворота в 
Греции нового очага опасности 
для мира и демократии и о той 
угрозе, которую это создает для 
независимости народов Кипра.

ТОКИО, 6 июля. (ТАСС). 
Крупнейшие японские газеты 
публикуют сегодня изложение 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на 
приеме в Кремле в честь выпу
скников военных академий. Из
лагая речь Л. И. Брежнева, га
зета «Иомнури» выделяет то 
место, где говорится о том. что 
Советский , Союз решительно 
поддерживает арабские страны 
и оказывает им широкую по
мощь.  ̂ . . '

Другая влиятельная газета 
«Санкэй симбун» выносит в за
головок слова Л. И. Брежнева о 
правильности политики и дейст
вий СССР в связи е ближнево
сточным кризисом..

В с е м и р н а я  к о н ф е р е н ц и я  
п о  В ь е т н а м у  о т к р ы л а с ь

СТСЖГОЛЬ.М. 6 июля. Корр. 
ТАСС В. Севастьянов передает;

Сегодня в Стокгольме в здании 
«народного дома» открылась Все- 
.мирная конференция - миролюби
вых сил по Вьетнаму.,:.На конфе
ренцию прибыли., более 350 прё.т- 
ставителей со всех пяти континен
тов из почти 60 стран.

В работе конференции участву
ет представительная советская де- 
легация, которую возглавляет ака
демик Е. К. Федоров.

В числе участников конферен
ции известные общественные дея
тели М, Нимеллер (Ф РГ), Пабло 
Неруда (Чили). К. Менон и 
Р. Чакдра (Индия), А. Лундквист 
(Швеция) и другие.

Аплодисментами было встрече
но появление в зале заседаний 
представителей борющегося наро
да Вьетна.ма — посланцев ДРВ  и

Национального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама.

В течение четырех дней участ
ники конференции заслушают док
лады и обсудят актл^альные вопро
сы, связанные с мирным' урегули
рованием вьетнамской прЪблём-ы, 
и наметят конкретные практиче
ские шагц.

Конференцию открыл предста
витель организационного комите
та, депутат шведского парламента 
Эверт Свенссон. Здесь собрались 
представители различных стран и 
политических партий, люди раз
личных убеждений и вероиспове
даний. Мы собрались для того, 
чтобы найти пути для прекраще
ния войны во Вьетнаме, подчерк
нул он в своем выступлении.

Председатель организационного 
комитета Бертиль Сванстре.м рас
сказал о работе, проделанной ко-

О Б Р А Щ Е Н И Е  
правительства Конго (Киншаса) в ОАЕ

Африканского Единства Диалло 
Те.тли.

Как указывается в ноте, подго
товка мятежа белых наемников, 
сброшенных вчера на парашютах 
на конголезскую территорию, осу. 
ществлялась бывшим пре.мьер-ми- 
нястром Моизом Чомбе, аресто
ванным несколько дней назад в 
Алжире.

Б РАЗЗАВ Й ЛЬ, 6 июля. 
(ТАСС). Президент Конго (Кинша
са) Жозеф Мобуту обратился с 
просьбой к африканским государ
ствам оказать е.му помощь в по
давлении лтятежа империалисти
ческих наемников в восточных 
районах страны.

Эта просьба содержится в ноте 
конголезского правительства гене- 
ральному секретарю Организации

ВОССТАНОВЛЕНИЕ Д И П ЛО М АТИ ЧЕСК И Х  
О Т Н О Ш Е Н И Я

Б РАЗЗАВ И ЛЬ, б июля. 
(ТАСС). Между Конго (Киншаса) 
я О АР  восстановлены сегодня 
дипломатические отношения.

Послы соответствующих стран 
уже назначены, сообщает сего

дня радио Киншаса.
Дипломатические отношения 

.между двумя странами были ра
зорваны в результате, антиафри- 
канской политики бывшего премь
ера Чомбе.

митетом по подготовке конферен
ции, и указал на большие и от
ветственные задачи, стоящие пе
ред участниками этого форума ми
ра. Наша цель, сказал, в 'частно
сти, Б. Сванстрем, — добиться 
мира, свободы и йезависимости 
для вьетнамского народа.

Горячими аплодисментами уча
стники конференции встретили 
выст.мпление представителя
НФОЮВ, который рассказал о 
героической- борьбе вьетнамского 
народа за свое освобождение, о 
зверствах п военных преступле
ниях а.мериканских агрессоров и 
их марионеток на земле Вьетна.ма, 

От и.мени советской делегации 
сегодня на пленарном заседании 
выступил академик Е. К. Федо
ров.

П Р Е С Л Е Д О В А Н И Е  
КОММУНИСТОВ В ИНДОНЕЗИИ

Д Ж А К А РТА . 6 июля. (ТАСС). 
В Джакарте начался вчера суд 
над членом Политбюро ЦК Ком
мунистической партии Индонезии 
Судисманом. Его судит чрезвы
чайный военный трибунал. Суднс- 
мана обвиняют в причастности к 
«движению 30 сентября» 1965 го
да.

Г Р А Б Е Ж И  
ИЗРАИЛЬСКИХ ОККУПАНТОВ

ТЕЛЬ-АВИВ, 6 июля. (ТАСС). 
На оккупированной сирийской тер
ритории израильтяне приступают 
к сбору урожая, пишет газета 
«К ол  гаа.м». Урожай соберут ки
буцы — израильские кооперати
вы, которые за каждую тонну" зер
на, выращенного на возделанных 
атрнйскими крестьянами полях, 
получат от правительства Израи
ля по 154 израильских фунта.

ХАЛТУРА НА ДОРОГЕ
Проект-недоделка

Любому строительству предше
ствуют экономические обоснова
ния, инженерные выкладки и 
расчеты,- составление проектно- 
сметной и технической докумен
тации. Бесспорно, что грамот
ность проекта прямо пропорцио
нальна качеству выполняемых 
работ. Не_̂  является исключением  
и автомобильная дорога, которой 
предстоит связать наш областной 
центр с Богашевом и совхозом 
«Т-омский».

Участок трассы решено проло
жить в основном по полотну уже 
существуюшей автомобильной 

дороги.
Проект „капитального ремонта 

дороги Томск —  Богашево со
ставляла -группа рабочего . проек
тирования при Томском област
ном .управлении строительства и

ремонта дорог. То .ли проектиров
щики ПОТОРОШ1.Т0СЬ, то ли  у  НИ-Х 
вошла в привычку такая небреж
ность, только родился проект- 
недоделка. Много принципиаль
ных вопросов в нем не решено, 
есть и прямые нарушения техни
ческих норм, даже проекта про
изводства работ не составлено.

Позволительно спросить, чем 
руководствовались главный ин
женер управления Виктор Алек
сандрович Мирунков и те.хниче- 
ский совет архитектуры, давшие 
'«д обро » этому очевидному бра
ку? .
__ Сооружаемая дорога —  треть

ей категории. По строительным 
норма.м и правилам -Она должн-а 
иметь обочины “'Шириной в 2,5  
метра, а по проекту те^в , 1,5 мет
ра. На трассе несколько кривых. 
Расчеты уширения дорожного 
полотна на кривых совершенно

отсутствуют в , проекте, а сами 
радиусы кривых не соответству
ют техническим нормам. Толщ и
на чернощебеночного покрытия 
автомобильных дорог не дол;кна 
превышать 8 ,5  сантиметра, ' а -  
она предум отрена в 12 санти
метров, Такая ошибка проектан
тов непомерно завышает стои
мость строительства, И что во
все недопустимо— даже не пре
дусмотрен отвод вод с дороги.

Дорожно-строительное, управ
ление. где начальником И. Г. Ми- 
шуков и главным инженером  
Б. Л. Фрейлин, в,зявшле на себя 
обязанности подрядчика, должно 
было принять все меры для ■ 
устранения заложенны.х в проек
те недостатков. Ведь они, как 
инженеры и руководители участ-., 
ка, тоже несут полную ответст
венность за сооружение трассы в 
соответствии с техническими

нормами II требованиями строи- 
те.дьной культуры. Но ни тов. 
Мишуков, ни тов. Фрейдив не 
сде.тали этого, И  результат, как  и 
следовало ожидать, оказался пла - 
чевны.м.

Качество устройства земляного 
полртна плохое. На насыпи в 
Во.тчьем логу, например, уже 
сейчас имеются просадки., не- 
рсв.ности, «во д н ы ». Дорожники 

‘ почти не уплотняли грунт. То 
же самое .можно видеть сейчас 
при- отсыпке насыпи на обвод
ном ■ участке дороги. Правда, 
т-т, Мишуков и Фрейдин пытз- 
л'ись увеоять нас в том. что ра
ботающий там скрепер Д -357  
уплотняет землю в ходе отсып
ки. Но это, -мягко выражаясь,

, детский лепет. Чтобы обеспечить 
■ .хорошее, качество насыпи, ее обя

зательно надо уплотнять специ
альным катком.

Движение на этом участке.

Реплика р а з в е д е н н о г о  м о с т а • • •

Со стороны Томска — 167 
автобусов, грузовиков, такси. 
На другом берегу Томи немно
го меньше — 138. Машины 
нодходят и остввавливатогся, 
удлиняя и без того длинную 
очередь. В автобусах масса лю
дей, с досадой посматривающих 
сна часы; спешат на работу. Но 
спешить, оказывается, беспо
лезно.

Вчера угро.м «а  .понтонном 
мосту случилась авярия. Про- 
иаводк-Ти очередной раавод пон
тонов для П’ропуака катеров и 
барж. Был сильный подъем во
ды, свести мост не удалось. 
При разводах моста .рабочие не 
Есегда уверены, что 'Они смогут 
снова свести его. Стыки поито- 
iBOB, техника, которой это вы
полняется, при.мнтивны, дер
жатся на честном слове, и нико- 
му до этого почему-то нет де
ла. ;

bice произошло рано утром, • 
поэтому, если бы мастер моста

М. И. Новиков вавремя поста
вил в известность ооопветству- 
ющяе срга1Н1изВ,ции города, по
просил дополвиггельные силы, 
такого массового юнапления ма- 
ш ш  и людей МОЖ1НО было бы 
яе дсшустить. На берег Томи 
воворе првбьш заместитель на- 
чалыиика спецуправлевия «Гид- 
родармоот» И. Г. Калекин. Но 
и он не л|ринял решигелыных 
мер. Только в 10 часов 5 ми- 
Нрут на помощь рабовт! оюдо- 
шел первый трактор. Нужен 
был второй, где взять его, ии- 
кго не знал. На разведеншых 
частях iMocrm стояло' много 
транспорта, людей. Между лон- 
товами обрразсвались большие 
прюемы. Только в половине 
одвикадцатого (по «астоятеяь- 
яым требоварниям шофюров и 
прассажи.ров) Й. Г. Калренин по
шел зврОрнигь (В горкомхорЗ, мили
цию и аатоинспвкцшю.

Начальника понтоиного мос
та А. В. Макаеща на месте про

исшествия не было. Не решаясь 
принять 'на себя рукроводство 
оператирвной работой по восста- 
нэвлеюию движения, замести
тель рна-ч.альника «ГиДрро.дор- 
моста» начал разьюкивать Ма- 
хаавра. В И  часов зра яим бьиа 
послана специалыкая машина. 
Но приехать ва рарботу Махаев 
не омег; в его .доме была св-адь- 
ба,.. Зная, что в пятницу угпрщи 
ответственный момент развода 
м.сета, яе оставив за, себя до
статочно педготовлеяного че- 
лсЕвка, Махаев взял на три дня 
отпусрк. Вот и ■полп.'ч.илэсь, что в 
тррудную мкиуту Иван кивал иа 
Петра, а Петр на Ивана. Даже 
парвгюрзку людей катерарми ни
кто не догадался Сррга1Низовать.

Разершоть на целый день 
связь Тсмс'ка с Шэга.рС®1И.м 
трактом — слишком .дорогая 
оплошность спгцупразле,ния 
«Г.йдродормост» н |работник1Сш 
noHTOHiHoro .мостд!

М. МИХАИЛОВ.

ПО!
УСПЕХИ 

________ДЕЛОМ
П О Д К Р Е П Л Я Т Ь

Из Москвы возвратилась 
команда томских стрелков, 
принимавших участие в фи
нальных соревнованиях 
I'V летней Спартакиады наро
дов РСФ СР. В целом следу
ет итоги выступления томи
чей признать удовлетвори
тельными. Мастер спорта 
Юрий Верховский в стрель
бе из малокалиберного пи
столета на 50 метров выбил 
555 очков из 600 возможных 
и занял шестое место среди 
сильнейших спортсменов 
России. А  о том, что состав 
соревнующихся был очень 
сильный, говорит хотя бы тот 
факт, что среди стрелков бы
ло три участника X'VIII 
Олимпийских игр, восемь 
чемпионов' и рекордсменов 
мира и более десяти чемпиот 
нов СССР. В десятку силь
нейших вошел и мастер' спор
та Александр Петров, выбив
ший в упражнении по пяти 
.силуэтам 582 очка. В этом 
же упражнении впервые вы
полнила нор.матнв кандида
та в мастера спорта Тамара 
Ткаченко (568 очков).

■успешно выступил в 
стрельбе из прои.звольной 
винтовки по мишени «бегу
щий олень» на 100 метров

(25 двойных выстрелов) ма
стер спорта Герман Столя
ров. Он выбил 213 очков и 
подтвердил норматив масте
ра спорта.

Томские стрелки в итоге 
восьмидневной напряженной 
борьбы набра.ли 521 балл и 
заняли 17-е место среди 62 
команд областей, краев и ав
тономных республик Россий
ской Федерации. Из числа 
коллективов Сибири и Даль
него Востока томичи пропу
стили вперед себя команды 
Иркутской, Новосибирской 
областей и Хабаровского 
края.

Этот успех надо закре
пить. Нужно еще привлекать 
в стрелковые команды спор
тивных обществ молодежь, и 
особенно девущек. Необхо
димо приобретать оружие 
новых систем, в достатке 
иметь боеприпасы. Назре
ла острая необходимость 
строительства . в г, Томске 
300-метров.ого ■ хорошо обо- 
рудова.нного стрельбища, 
поскольку стрелкам из ар
мейской и произвольной вин
товок, «олеиебоям», «косу- 
лянтам» заниматься совер
шенно негде.

М. ОЛЕГОВ.

Защищать спортивную честь области на зо
нальных соревнованиях студент университета 
Валерий Аржаников уехал перворазрядником, 
а вернулся кандидатом в мастера спорта н 
чемпионом в беге на 10,(Ю0 метров. Сейча с 
Валерий борется за спортивную честь обла
сти в Ленинграде на Спартакиаде народов 
РСФСР.

Успеха тебе, Валерий!
Фото Б.. Плотникова. ■

НЕ В Р Е М Я  « С У ШИТ Ь  ВЕСЛА»
Почти в любом городе стра

ны, стояще.м на реке, широко 
развит водный спорт; гребля 
на различны.х видах лодок, вод
но-моторный и парусный спорт, 
плавание. К сожалению, вод
ные виды спорта в Томске поч- 
,ти не развиваются. .Между тем 
наш город обладает редким да
ром природы — расположен
ная в черте города Сенная 
курья (за понтонным мостом) 
— естественный гребной ка
нал. В других городах состав
ляются проекты создания ка
налов, проводятся работы по 
их созданию, затрачиваются 
огромные средства, а у нас — 
вот он, готовый, удовлетворяю
щий всем требования.м.

С 1964 года ТИРиЭТ начал 
первым в Сибири культивиро
вать один из самых красивых и 
полезных для здоровья видов 
спорта —■ академическую греб
лю, греблю на байдарках и ка
ноэ. Вначале приходилось труд, 
но, не было опыта, квалифици
рованных тренеров. Трехлет
няя работа дала неплохие ре
зультаты; в 1966 году на пер
венстве ЦС «Буревестник» ин
ститут занял первое место 
среди ко.манд вузов страны, а 
среди областных советов был 
четвертым, оставив позади 
спортсменов Ростова, Сарато- 
ва, Волгограда и команду Гру
зии. Ко.манда Москвы, заняв
шая третье место, ушла от то
мичей нс так уж далеко. Жен
ская восьмерка и Бронислав 
Мисевичус стали чемпионами, 

а Татьяна Величко и мужская 
восьмерка заняли соответствен
но второе н третье места. Впер
вые на первенстве СССР участ
вовали сибиряки, и мы "рады, 
что это были томичи. Наряду с 
представителями Украины. Л е 
нинграда и Москвы в сборной 
команде ЦС «Буревестник»

всегда большое. Поэтому дорога 
Томск— Богашево мыслилась, 
как удобная и прочная. Но...

Задом наперед
Дорога еще не сдана в эксплу

атацию, а на асфальте можно 
увидеть трещины, жирные пят
на битума. Никто не контро.Диру- 
ет качество уплотнения покры
тия.- Оно делается вручную, хотя 
в ДСУ стоит без дела спецналь- 
НЫ11 асфальтоукладчик. При ас
фальтировании дороги строители 
используют упорные брусья, но 
кромка проезжен части неровная, 
выглядит неряшливо. Правда, 
руководители участка обещают 
потом привести ее в «бож еский  
вид», но для этого потребуются 
и дополнительное время, и рабо
чие руки. Заче.ч же оставлять 
на «потом »?

Не всегда удовлетворительно 
и качество чернощеоеночной 
е.меси. В ней попадаются щебен
ки недопустимо крупного разме
ра, Отдельные партии смеси пе
ренасыщены битумом. И  опять- 
таки происходит это потому, что

есть теперь и 10 томичей, а 
Мисевичус стал членом сбор
ной команд РСФ СР и СССР.

В прошлом году было поло
жено начало хорошей традиции 
— товарищеским встречам Л е 
нинградского кораблестроитель, 
ного института и ТИРиЭТа. 
Ленинградцы пpиeзжavчи к на.м 
в гости, очень много помогли в 
обучении и тренировке. Правда, 
ученики «отплатили им черной 
неблагодарностью»; выиграли 
на ' курье матчевую встречу. 
Студенты ТИРиЭТа своими си- 
ла.ми в прошло.м году построи
ли гребную базу, располагают 
таким количество.м современ- 
ных ^спортивных лодок, что им 
могут позавидовать многие 
спортивные базы «гребных» го
родов. Итак, начало положено. 
Доказано, что сибиряки могут 
успешно выступить не только в 
традиционных зимних видах 
спорта, но и в летних, «не си-' 
бирских». Но, как и в любом 
новом деле, есть трудности. 
Первая и самая больщая труд
ность — неверие большинства 
физкультурных работников го
рода "в этот вид спорта. Тормо
зит дело почти полное отсутст
вие тренерских кадров. .Мы 
много говорим о недостаточном 
количестве спортзалов и стади
онов в городе. Но их сложнее 
строить, чем по-хозяйски ис
пользовать Томь и курью. Лод
ки — дорогая вещь, но в рас
чете на одного занимающегося 
затраты нисколько не выше, 
чем, скажем, в лыжном спорте. 
(Кстати, гораздо легче при- 
обрести лодки, чем лыжи). В 
отношении подготовки тренер
ских кадров путь один — при
обретение второй специально
сти нашими преподавателями и 
тренерами по лыжному спорту. 
Эти два вида спорта родствен-

в ДСУ нет контроля зз, дей
ствиями поставщиков. А  конт
ролировать надо обязательно  
не только асфальтобетонный за
вод спецуправления «Гидродор-. 
мост», асфальтовый завод карье
роуправления, но и свой собст
венный. Мы видели вдоль авто
страды кучи неиспользованной  
смеси-брака,

Как уже отмечалось выше, в 
проекте необоснованно на целый 
метр заужена miipiraa обочины.

■ Однако строители не выдержива
ют д,1же проектных размеров. 
Тт. Мишуков и Фрейдин заверя
ют, что обочины будут п ри сь та -  
ны после покрытия полотна с по
мощью автовозки. При такой 
«техн ологи и » едва ли можно до
биться высокого качества строи
тельства.

Очёнь плохо с водоотводом. 
Дно резервов, кюветов не п ла 
нируется. Резервам не придается 
должный продольный уклон. В  
некоторы.х местах нет даже тру
бы для пропуска воду . Ясно, что 
вода тут будет застаиваться,, под
мывая и разруш ая земляное по
лотно дороги.

ны по характеру движения н 
нагрузкам.

Партия и правительство тре-. 
буют от физкультурных работ
ников настоящего массового- 
спорта и высоких результатов. 
Мы ,не може.м ставить дело 
развития физической культуры, 
в зависимость от желания или. 
нежелания тех или иных руко-.- 
водителей спорта, развивать- 
этот вид, для которого у нас: 
есть условия. Будут трудно-' 
сти, будут дополнительные хло. 
поты. Но нужно идти на 
это. Нужно вложить средст
ва для приобретения инвен
таря. Нужно, чтобы каждое 
спортивное общество и вуз по- 
строили свою спортивную греб
ную-базу. В группах -лыжного 
спорта детских и юношескшх 
спортивных школ следует пре- 
дусмотреть переключение за
нимающихся в летнее время 
на греблю, а в дальнейшем 
открыть специальные группы 
гребцов. Кафедра физвоспита- 
ния ТИРиЭТа охотно предо
ставит для;детей инвентарь бес
платно н.( проведет соответст
вующие с£х1ннары для пере- 
подготовка'тренеров.

Заканчивается Спартакиада 
народов РСФ СР, посвященная 
оО-летию .-нашего государства 
Тохюкие гребцы держат серьез
ный экзамен;. Но независимо от 
того, как они ВЫСТ5-Ч1ЯТ, очень 
хочется, чтобы вопросы разви
тия гребного спорта стали 
предметом, обсуждения в обла
стных советах спортивных об
ществ и о^тспортсовете.

Томск мбжет и должен стать
центро.м гребного спорта в Си- 
бири. .

А. ИВАНОВ,
зав. кафедрой физвоспита- 

ния ТИРнЭТа.

О темпах. Они очень низкие. В  
дорожно-строительном управле
нии есть оперативный план стро- 
ите.тьства. Но этого мало. Необ
ходим проект производства работ 

пока и его нет. Нужны  .техно
логические карты по устройству 
основания покрытия. Без них  
невозможно вести работы широ
ким фронтом. Ведь предстоит в 
кратчайшие сроки уложить еще 
бо.чее 9 ^километров двухслойного  
чернощебеночного покрытия (под  
него не подготовлено щебеночное' 
основание).

Капитальный ремонт дороги 
Томск— Богашево стоит немалых 
денег. А при такой небрежности 
дорога еше до сдачи ее в эк сп лу - ' 
агацйю снова потребует, капи
тального ремонта.

Рейдовая бригада газеты 
«Краонов знамя»: В. Н УР-
ГАНОВСКИЙ —  заместитель 
декана дорожного факульте
та ТИСИ. S, Н 080Х А Ц КИ Й  
—  ассистент кафедры авто
мобильных дорог. ТИСИ,
К. БЕЛЯЕВ —- наш нештат
ный корреспондент.
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Т О М И Ч !
У  Т А Х Т А М Ы Ш Е В С К И Х  Г Р И Б О В А Р О З

в  июне крепко запахло грибами 
ае только в приобской и прикет' 
ской тайге, в Причулымье. Пер
вые «антошки на тонкой ножке» 
появились и под Томском, в тах- 
тамышевских лесах. Здесь из го
да в год заготавливают немалое 
количество грибов, если не счи
тать прошлый —  неурожайный 
год.

Мы едем в Тахтамышево, где 
уже подготовлен грибоварочный 
цех. Нашим гидом по этому цеху 
будет заготовитель Тахтамышев- 
ского совхозрабкоопа Иван Ва
сильевич Морозов— человек, в ок
руге известный.' Он знает, что в 
организации заготовок грибов и 
ягод немалое значение имеют лич
ные контакты со сдатчиками. А  
проще —  личное обаяние загото
вителя, умение поговорить с собе
седником, будь то школьник или 
домохозяйка, отпускник из Том-

ЖЖ АС ТУП И ЛО  лето —  пора 
■"■“ отпусков, походов, путеше

ствий.
Бытует мнение, что хорошо 

отдохнуть можно лишь где-ни
будь у  .моря, на прославленном 
курорте. В противовес ему 
многие горожане и селяне все- 
таки приурочивают отпуска ко 
времени охоты, рыбной ловли, 
сбора ягод, грибов, орехов.

Мне думается, те, кто по
следует их примеру, не пожа
леют. Их зовут таежные леса. 
Можно «слушать песни дож
дей и черемух», веселый и не
стройный хор птиц, вдыхать 
незабываемые лесные арома
ты. Можно собирать ягоды н

двора. В. кедровых ■.•массивах и Кедры тоже обещают не 
ягодниках построены охот-, опозориться, как в прошлом го- 
ничьи избушки, промысловые ду. Урожай орехов ожидается 

базы со складами. Там же, где местами средний, а на неболь- 
нет избушек, для сборщиков по- ших кедровых массивах —  хо- 
ставят туристические палатки. 1Х>шнй. Такие сообщения посту- 
Заготовлеио нужное колнчест- пают из Каргасокского, Колпа- 
во бочек под ягоды и грибы, шевского и некоторых южных 
мешки под , орехи, металличе- районо-в.
ские сетки для суш:ки орехов и Так что спешите, товарищи 
черной, смородины, различный отпускники! С 10 июля рабог- 
инвентарь. Там же, иа месте иики треста коопзверопромхо- 
сбора, будут принимать собран- зов организуют запись- вгех 
ное. томичей, желающих участво-

Если у приехавших есть вать в сборе дикорастущих, 
свои мотолодки или мотоциклы. Заготовка красной и черной
если они смогут на попутном 
транспорте вывезти дары леса 
на центральные заготовитель-

З О В  у  т  
ТАЕЖНЫЕ

Е  С А

грибы, которых так много, в на-. ,ные склады, зарабсггают боль 
ших краях. По берегам таеж- ше. Напри.мер, в коопзв,еро. 
ных речек можно брать 
красную и черную смо
родину, а . на необъят
ных болотах —  клюк
ву. .В обширных сосно
вых борах найдете кра
сно-зеленые ковры бру
сники.

Зиамешта Томская 
область и кедрачами.
Не каждый. год они 
плодоносят, но . когда 
урожай шишек хорош, 
на сбор кедровых оре
хов, выезжают, в наши ■ 
леса не, только .томи
чи, но и. новосибирцы, кемеров- 
чане, даже красноярцы.

Тайга щедра, но собирают 
ее богатства пока очень мало.
Заготовку ягод, грибов, оре
хов можно увеличить в десятки 
рае. Тех, кто любит лес и бу
дет проводить в нем свой от
пуск, мы приглашаем помочь 
работникам потребительской 
кооперации в заготовке грибов, 
ягод, орехов.

Заготовками дикорастущих
заснимаются наши кропзверо- , споосит
промхозы, расположенные в се- ...

смородины начинается в кон
це июля, кедровых орехов —  в 
середине августа,- брусники —  в 
конце августа, а клюквы — в 
начале сентября.

А  как быть грибни
кам? Урожай грибов 
заранее.. .,. определить 
труднее, чем шишек 
или ягод. Учитывая 
особенности роста гри
бов, в коопзверопрбм- 
хозах и рай.’заготконто- 
рах уже подготовили 
пункты Д.М их приема 
и переработки. ■

Всех, кто приедет в 
наши леса, ждут здо
ровый- и интересный
отдых, немалые зара- 

пром-хозах за килограмм кедро- бохкй. Во время массового 
8ЫХ оретов на месте соора роста грибов сборщик может в 
платят 60 копеек, а на складе один день сдать приемщику от 

70 ко- 3Q до JQ0 килограммов. Е1сли 
учесть, что за килограмм бе- 

По заявкам сборщиков коо- лых грибов платят 60— 70 ко- 
ператоры будут завозить в ме- пеек, груздей — 50 копеек.

коопзверопромхоза
пеек.

маслят 30— 35ста сбора днкорастущ.их , необ-. 
ходимые прода’кты: муку, кру- легко сосчитать, как 
п у , . -кондитерские и табачные но их собирать, 
изделия, сахар и соль, а также 
промышленные товары.

А  каковы виды на уро-

копеек, то 
выгод-

верных районах, а также раи- 
заготконторы. Эти хозяйства 
имеют рабочих,- охотников, но 
их не хватает, чтобы выпол
нить планы. Поэтому ежегодно 
кооператоры.. зовут,- в леса пе-н- 
снонеров, школьников, домохо
зяек, .рабочих, и служащих, 
приезжающих .в очередные от
пуска

каждый житель города или по
селка. —  Стоит ли забирать
ся в таежные дебри?

Думаем, стоит. В этом году 
можно над-еяться на урожай 
черной смородины, кл-юквы . и 
брусники. «Служба урожая»

Не jTOflyT из тайги с пусты
ми руками сборщики клюквы 
и брусники. При среднем уро
жае каждый может собрать их 
3— 5 ведер в день и заработать 
10— 15 рублей. А  опытные и 
трудолюбивые сборщики при хо- 
рошем урожае нередко сдают 
в день по 100— 130 ки.чограм- 
мов ягод на 40-^50' рублей. В 
урожайных массивах загото
вители принимают все меры, 
чтобы сборщики не тратилисообщает, что заросли сморо- 

дины повсеместно цвели очень - времени даром, 
хорошо,''причем цветение из-за Наверное, не надо много 

Подмогу с радостью встретят, чередовавшихся холодов и теп- рассмазывать о заработках 
в косшвверопромхозах и райза- ла затянулось, на весь май. сборщ-иков'орехов. На промысле 
готконторах-— заключат догово- Егеря знают, где будет хоро- они за месяц могут заготовить 
ры'соглашения на заготовку и -шая ягода. \Туда они и. остра-- по 400— 600 килограммов су- 
сдачу дикорастущих. Затем вйт людей.' Начинают"  цвести хих орехов. А  это— 300— 350 
бригады сборщиков во главе со б-русняка и .клюква. Нюнь; это- рублей.
штатными охотникамн, рЯбО- го года не баловал устойчивой TTnrwm.fl мит гя-тоя

к лучше.му для Дорогие томичн_, _мы ждемчими и . заготовителями органи- ж-арой, что , 
зова,н-но поедут в. места сбора этих ягод. Нынче не. бы до про
ка вездеходах, автомашинах, должительной высокой '^р'яы на

мотолодках, лощ-адях. и другом реках,-'заросли смородийы 
транспорте. А  тех ,. кто будет затоплялись, а клюквенные бо- 
собирать орехи в глубинных лота хорошо увлажнены. Уро- 
М1ассивах, будут доставлять на жай смородины ожидается в 
вертолетах. " южных, а также в -Колпашев-

Пус'ть не думают, наши по- ско-м, Каргасокско.м и Пара- 
мощниК'И, что их забросят в бельском районах, а клюквы и 
лесную глушь, где ни ко.та, ни брусники —  повсеместно.

вас в наших лесах! Вы прине
сете большую пользу, помогая 

‘̂ g.. кооператорам заготовить для 
праздничного стола в, юбилей
ном году больше грибов, оре
хов, ягод.

Б. БУДЬКО, 
директор треста кооизве- 

ропромхозов Томского обл
потребсоюза.

J C  А .  1 C  Т  У  С  В  Ц В Е Т У ТАСС, что такое обильное цве
тение кактусов ученым Алма- 

Даже вндавщих виды бота- тонов! Впервые кактус зацвел Аты наблюдать еще не доводи- 
ников удивил редкостной щед- в 1965 году и тогда на нем бы- лось. По его мнению, оно яв- 
ростью красоты ш-естилетний ло 38 бутонов. ляется результатом особого
кактус.. выращенный алма-атин- Научный сотрудник главядго ухода за кактусом в зимнее 
ски-м бухгалтером А . .Роденко. ботанического сада Академии время, а также умелого приме- 
На,-.растении распустились 107 наук Казахской ССР С. Тур- нения минеральных удобрений, 
нежных светло-малиновых бу- диев сказал -корреспонденту В. ГАНЖА.

ска или пенсионер из соседнего 
села. Даже в прошлом году луч
шие сдатчики Морозова собрали 
по 300— 500 килограммов гри- 
бов и ягод.

Где-то далеко за лесом чуть 
слышен гром. Иван Васильевич 
прислушался:

ДождичеКу похоже, в нашу 
сторону собрался. Пойдут грибы.

Морозов очень любит родные 
леса, знает каждый уголок из 
тех 100 тысяч гектаров, что вхо
дят в его «куст».

Было время, кое-кто из тахта- 
мышевцсв пробовал торговать 
ягодами н грибами на рынке в 
Томске. День собирают, день тор
гуют. Но тс, кто сдал собранное 
Морозову, на второй день снова в 
лесу. И  сборщикам доходнее.

Мне не раз приходилось бы
вать у тахтамышевских грибова
ров. Первые друзья Ивана Ва
сильевича —  учителя Тахтамы- 
шевской восьмилетки. Особенно 
ее директор Ш. А . Казаков. Он 
знает, как много дают ребятам 
коллективный выход в лес, доброе 
соревнование: кто соберет боль
ше? Каждому из школьников хо
чется прослыть лучшим следопы
том и знатоком растений, самым 
проворным п ловким.

Тахтамышевские ребята идут в 
лес вместе с учителем или с кем- 
либо из родителей. Часто их со
провождают пионервожатая Заин 
Токинова или И. В. Морозов.

В краткие минуты отдыха Иван 
Васильевич рассказывает ребятам, 
что самые грибные места —  это

покатые увалы редколесий, отло
гие склоны лесных оврагов, сухо
дольные рощи, плоские пригорки.

Проходит несколько часов. На
конец у всех полны корзины. Тут 
же на лесной поляне готовят гри
бы к сдаче на приемный пункт: 
разбирают по видам, очищают от 
земли, прплипших листочков, под
резают ножки. Теперь на fpii6if- 
варочный пункт!

Там уже ребят встречают А . А . 
Котова и Е. А . Хомякова. Они 
будут шестой сезон мариновать и 
солить грибы. Обе в своем деле 

признанные авторитеты.
Пункт расположен в добротном 

здании. Главный «агрргат» здесь 
—  сушильный шкаф, в котором 
ежесуточно можно перерабаты
вать 500 килограммов грибов или 
ягод. Перед ним специальный от
крытый навес со столами для 
приемки и сортировки грибов.

Отобранные грибы переносят к 
варочным котлам. Здесь-то и про
является мастерство обоих грибо
варов. От того, сколько они поло
жат гвоздики, перца, соли н спе

ций, зависят «букет» маринада н 
вкус грибов.

—  На днях у нас проходил се
минар грибоваров области, ~  го
ворит иа прощание тов. Морозов. 
<— Были заготовители из дальних 
коопэверопромхозов. Мы показа
ли, им свое хозяйство. Анна Афа
насьевна и Екатерина Андреевна 
подробно рассказали, как заго
товлять грибы впрок. А  я поде
лился планами. Мы обязались в 
это лето заготовить 25 тоня гри
бов при плане 20 и переработать 
6 тонн ягод.

—  А с  полем нас недавно позд
равил пенсионер из Курлека 
П. Д. Федорогг, —  закончил свой 
рассказ тов. Морозов. —  Он пер
вый сдал на пункт 20 килограм
мов отличных белых грибов.

Мы тоже поздравили тахтамы
шевских грибоваров: с полем!

. Небо снова хмурилось! Ждя 
грибов.

Н . П О Ц Е Л У Е В , 
начальник ©тгела загото
вок Томского облпотреб
союза.

Л Ь Г О Т Ы
Министерство финансов СССР 

освободило от обложения подо
ходным налогом доходы граждан 
от сбора дикорастущих ягод, гри
бов, лекарственных растений, оре
хов, сдаваемых государственным 
н кооперативным организациям.

Совет Миннстро!в СССР раз
решил руководителям предприя

тий и организаций на период за
готовок дикорастущих и пушнины 
предоставлять рабочим и служа
щим, желающим участвовать в 
заготовках, отпуска без сохране
ния содержания на полтора меся
ца, если это можно сделать без 
ущерба для производства.

H i f i N
ш

Г О Т О В Ь Т Е  К О Р З И Н Ы  
И . . .  К О Ш Е Л Ь К И

Всем, кто собирается зато- тайги. Спешим успокоить тех, 
тавливать грибы, ягоды, орехи, . ^
интересны цены, по которым сомневается, хорошо ли
кооператоры закупают дары платят кооператоры.

ЗА КИЛОГРАММ ГРИБОВ ВЫ  СМОЖЕТЕ ПОЛУЧИТЬ:

Белые первый сорт
Белые второй сорт
Корни белых
Подосиновики, подберезо

вики, .маслята (стандарт- 
, ные)

Прочие трубчатые грибы
Грузди, рыжики первый 

сорт
Грузди, рыжики второй 

сорт
Прочие пластинчатые 

грибы
Не менее выгодно собирать 

ягоды. Цены иа них ежегодно 
утверждают , райисполкомы, в 
зависимости от их урожая, от 
це.н на местах сбора, на колхоз
ных рынках и т. д.

Примерно, за килограмм яго
ды заготовители платят (в 
скобках цены на сушеные):

Клюква, брусника — от 40 
до 50 копеек.

Земляника — 1 руб. 10 коп..
—  1 руб. 15 коп. (2 руб. 30 
коп. — 2 руб. 50 коп.).

Черника — до 40 коп. (3 руб.

свежих
0-90
0-70
0-20

соленых сухих
7-50
5-80
2-60

0-40
0-30 __ 2-60

0-70 0-80 —

0-50 0-70 —

0-40 0-50 __
—- 3 рз̂ б. 30 коп.).

Малина —  60 коп. (3 руб.— 
3 руб. 30 коп,).

Клубника —  90 коп.— 1 руб. 
{2 руб. 30 Поп. —  2 руб. 50 
коп.).

Смородина черная —  от 45 
ксп. до 60 коп. (3 руб.— 3 руб. 
50 коп.).

Шиповник —  1 рубль. 
Красная смородина — до 40 

коп. (2 руб. 80 коп.— 3 руб.). 
Голубика — до 40 коп. 
Черемуха сушеная —  50 коп. 

—  60 коп.

На старт, трудолюбивые!
Навстречу шороху лесному 
Вспоенный влагой дождевой. 
На свет, на воздух из потемок 
Он пробивался головой.
И выбился, как мускулистый 
Крепыш, мальчишка озорной, 
И целой шапкой мох и листья 

Насилу поднял над собой.
И потянулся, и впервые 
Лесную свежесть он впивал. 
Шуршали капли дождевые, 
Гром в отдаленье замирал. 
Вдруг все вокруг затрепетало, 
Все засверкало, зацвело:
То луч зари пробился алый —  
И солнце в просеку вошло! 
Вошло— и сразу стало ясно, 
Какой он дышит красотой,
Весь бархатистый, темно

красный.
Упругой силой налитой.

Николай БРАУН.

В текущей году снова о6г>явлен конкурс среди учащихся школ по 
сбору дикорастущих.

В нем 'могут участвовать школы, детские дома, лвонерские и ком
сомольские организации, все школьники.

Для победителей устанавливаются премии:

Для органи- 
заторбвДля коллективов Для школьников

Первые 5 по 100 руб. по 20 руб. 50 по 10 руб.
Вторые 10 по 50 руб. по 15 руб. 50 по '5 руб.
Премию получат, если соберут один из следующих видов ягод или 

грибов.____________________ _________________________________________________
Коллективы Школьники

Ягоды свежие: клюква, брусни
ка, смородина (к г)

Ягоды сушеные: а ) черника,
рябина, черная смородина, кали
на, боярка, черемуха; 

б ) клубника, малина 
Плоды шиповника 
Почки березовые 
Грибы свежие 
Грибые белые сушеные 
Лист черной смородины (су

шеный)
Лист брусники (сушеный)

1 -Я 2-я 1-я 2-я

3.000 1.500 200 150

400 200 30 20
__ ___■ 15 8

500 300 60 40
100 50 3 2

1.500 1.0Щ) 200 100
100 50 20 10

200 .100 30 15
200 100 30 15

■ ^  Г *
%

Ж д е м  в а с  
в Усть-Чижапке

Если вы любите природу, по
лусумрак лесов, тихий шрлест 
сосновой .хвои и шепот дождя 
в ельнике, если вам любы 'золо
тые кедрачи на заре— всмотри
тесь в карту ToMCKOii области. 
На. севере ее вы найдете реки 
Паксал, Салат. Нюрольку, Чн- 
жапку, Васюган. Они текут по 
урману. Пятьдесят лет тому на
зад редкие обитатели этих мест 
не знали газет и книг. А  сейчас 
здесь открыты богатые место
рождения нефти и газа: наш
■усть-Чижапский коопзверо- 
промхоз как раз расположен на 
территории Лугинецкого место
рождения нефти и Мыльдншн- 
ско'го газового .месторожд-ения. 
Огни 6.УРОВЫХ освещают буду
щее нашего края и напоминают 
работникам промхоза о том, что 
теперь’ надо добывать продук
ции много больше, чем раньше. 
Чтобы дать нефтяника.м ягоды 
и варенье, грибы и орехи, нам 
необходима, помощь горожан 'и 
лштелей райцентров.

Мы зовем вас не только на 
светлые утра и веселые вечера 
у  пылающего костра. Мы пред
лагаем вам поиски грибов, ягод, 
сбор орехов, что не просто при
влекательно, но и выгодно.

, Для искателей лесных кладов 
мы подготовили три базы: на 
реке Паксал в 12 километрах 
от 'Усть-Чнжапки, ц ея^а  наше
го коопзверопромхоза, на бере
гах рек Нюрольки и Салата, в 
300 километрах от Мыльджина. 
На эту базу' сборщиков будут 
доставлять катера-метчики.

Каждая охотничья база— про. 
спорный дом на 15— 20 человек. 
Рядом оклад тары. Каждый ве
чер работник . коопзверопром- 
х-оза примет все, что собрано за 
день, выдаст тару и соберет за
явки: кому и что привезти из 
продуктов или промтоварюв. Он 
же в первые дни покажет ягод
ники, грибные места, кедровые 
рощи.

Те, кто побывал у нас на ба
зах, с большой похвалой отзы
ваются, например, о заведую
щем складом иа реке Паскал 
А. А. Гришаеве. Он лет трид
цать организует здесь сбор пуш
нины, грибов, ягод. Этого зна
тока лесов и хорошего рргагш- 
затора уважают и ценят.

Помимо баз, для тех. кто при
едет на заготовки грибов,. щ-од 
и орехов, ремонтируется 35 охот
ничьих избушек и подгото^влено 
36 палаток. На базы и места 
сбора завезены бочки для 110 
тонн клюквы и брусники. Д ля 
доставки люден к ягодникам и 
грибным местам мы подготови
ли 10 мотолодок, катер-метчик, 
вездеход и 40 лошадей-

Те, кто решит приехать к нам 
на лето, не пожалеют. '

С. СОБОЛЕВ.
директор Усть-Чижапского
коопзверопромхоза.

, «  ^

Ч'ВД/)'

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г А С Т Р О Л И  Т Е А Т Р А  
О П Е Р Е Т Т Ы  К У З Б А С С А

8 июля— «М оя прекрасная леди».
9 июля, днем —  «Свадьба в Малн- 

вовке».
вечером —  «Сильва».

С Е ГО Д Н Я  В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
имени М. г о р ь к о г о  

Большой зал ■— «Призрак замка 
Моррисвилль» —  9-30, 11-20,
13- 10, 15. 16-50, 18-40, 20-30,
22-20.
Малый зал т— «Лунные ночи» —  
9-10, 11, 12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20i-10, 22.
З ал кинохровнки —  «М ы  на 
Волге живем» —  9-30, 11-50,
14- 10. ,16-30, 18-50, 21-10.
«Всадники», «Взлетная полоса», 
«Остров с именем Чайки», «Пер- 
вороссийск» —  10-40, 13, 15-20,
17- 40, 20.

«ОКТЯБРЬ»
Зеленый зал —  «Истребв-Тели»--- 
11, 12-53, 14-50, 16-45. «Лунные 
ночи» —  18-40, 20-30, 22-20. 
Для де-гей —  Сборник мульти
пликационных фильмов —  9, 10. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал— « А  теперь суди...» 
— 10, 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18- 55,^ 20-40. 22-25.
Малый зал —  «Призрак замка 
Моррисвилль» —  13-10, 14-55,
16-40, 18-25, 20-10, 21-55. На 
удлиненном сеансе демонстри
руется. чфИльм «Иду на'ВвукоКо». 
«Истребители» —  9-20, 11-15. 

«П И О Н Е Р »
«Республика Ш квд» —  10, 12,

14, 16. «О н  убивать не хотел»—  
18, 20. 22.

«С И Б И Р Я К »
« А  теперь суди...» —  9, 12-45, 
16-30. 20-15. «Что случилось с 
Андресом Лапетеусом?»— 10-50, 
14-35, 18-20, 22-05.

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  С А Д А  

«Олеко Дундич» —  10, 12-10,
14-30 16-40, 18-50.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р ГЕ Т И К О В  

«Горькие зерна» —  ̂ 17, 19.
«Встреча с прошлым» —  21. 
Фильм ’ для взрослых.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Суббота, 8 июля

17.00. Вам, малыши! 17.20. Новая 
кинохроника, 17.30. «Силы комму
низма неисчислимы, на его стороне—  
правда жизни». Трудящиеся Томска 
и Томской области горячо одобряют 
Тезисы Ц К  КПСС «50 лет Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции». 17.50. Песни в исполнении 
Гелены Великановой. 18.10. Фильм 
«Верико Анджапаридзе». 18.30. 
ТО М С К  будет городом высокой куль
туры. «'По следам наших выступле
ний». 18.45. «В  гостях у  Мариса 
Лиепы». 19.10 Мир за неделю. 
19.30. Иностранная кинохроника. 
19.40. Очерк «Путь «Ермака». 20.00. 
«Поет Ирина Архипова». Фильм- 
концерт Центрального телевидения. 
2в;40.“ Новости. 21.00. В честь 50-лё- 
тия Советской власти. Художествен
ный фильм «Никто не хотел уми
рать».

т о м с к и й  ЛЕСОПЕРЕВАЛОЧНЫ Й  
И ДЕРЕВООБРАБАТЫ ВАЮ Щ ИЙ КОМБИНАТ

ПРИГЛАШ АЕТ
на постоянную и сезонную работу рабочих на лесоперевалоч

ные работы, в цехи деревообработки, станочников деревообраба
тывающих станков, столяров, плотников, маляров, штукатуров, 
помощников машинистов паровоза, электриков, слесарей, путе
вых рабочих, трактористов.

Рабочие лесоперевалочных работ пользуются льготами: посто
янным рабочим комбината выплачивается единовременное воз
награждение за выслугу лет в следующих размерах:

со стажем работы от 3 до .5 лет —  15 процентов,
со стажем работы от 5 до 10 лет —  20 процентов,
со стажем работы от 10 до 15 лет — 25 процентов,
со стаже.м работы свыше 15 лет — 30 процентов.

Всем, ранее работавшим в лесной промышленности и вернув
шимся на работу на Томский лесоперевалочный комбинат до 
июля 1967 года, сохраняется стаж работы, дающий право на 
получение единовременного вознаграждения за выслугу -лет. 
Всем постоянным рабочим комбината предоставляется раз в 
3 года дополнительный отпуск продолжительностью 24 рабочих 
дня с оплатой проезда в один конец. Предоставляется по льгот
ным ценам топливо. Предоставляются земельные участки, под 
огород. - . ■

На всех работах оплата труда сдельно-премиальная, средне
месячный заработок с районным коэффициентом 20 процентов 
состаапяет 120— 200 руб. и более.

Одиноким рабочим предоставляется общежитие, семейным — 
жилая площадь в порядке очереди.

Обращаться: г. Томон-24, поселок Черемопигиви, отдел кад
ров. 2— 1

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов требуются 
киномеханик н помощник киноме
ханика.

Обращаться: г. Томск, ул. Лесо
питомника, 18-А, телефоны 
№ №  4-40-61, ’ ’ 4-40-66, трамвай 
№ №  2 ,' 4 (остановВа «Ю жная»), 
автобус № №  5, 7, 19, (остановка 

Нефтебаза»),

Сибирстюму физико-техяичесно- 
му институту на постоянную ра
боту требуются: главный оухгал- 
тер, старшие радиотехники, секре
тарь, шоферы 1-го и 2-го классов 
и агент ло  ̂снабжению.

Обращаться: г. То-лкк-ЗО, пло
щадь Революции, 1, с 3 до 5 час. 
вечера, кроме субботы) в отдел 
кадров. 2— 1

Электроламповому заводу требу
ются на постоянную, работу; налад
чики оборудования, ученики наст
ройщиков, работницы в сборочные 
и заготовите'льные цехл, контроле
ры OTKj рабочие на склады, груз, 
чики, автослесарь, шофер, автокра
новщик, слесари по ремонту обору

дования,^ дворники, уборщицы, ин
женеры-конструкторы, заведующие 
складами.

Обращаться: г. Томску, про
спект им. Кирова, 5,

Ремонтно-строительному управ- 
‘лению областного управления тор
говли требуются: маляры, штука
туры, слесари-сантехники, камен
щики, разнорабочие, грузчики, 
жестянщики.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
нм. Сакко, 4j  в отдед, кадров.

ClVry «Водстрой» требуются на 
постоянную.-' работу: прорабы буро
вых и монтажных работ, техник- 
строитель, буровые рабочие, сле
сари-сантехники, газоэлектросвар- 
щики, токарь, автоэлектрослесарь, 
автослесари, шоферы, экскаватор
щики.

Обращаться: г. Томск, пер. Ба- 
тейькова, 3. ком. 81, тел. 2-44-03.

Типография AIq 2 «Красное зна
мя» приглашает на постоянную 
работу; старшего бухгалтера (i:a 
правах главного).

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек- 
тору._____________________

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» на постоянную работу 
требуются: рабочие по ремонту
ящиков, тракторист, кольцевик. 
На временную работу —  мастер 
и рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск-9, переу
лок Пойменный, 2. 2— 1

На постоянную работу требу
ются: технолог швейного про
изводства, мастера произво-дст. 
венного обучения (оклад 120 
рублей и выше) и мастера по 
труду, музыкальный работник 
и инструктор по физической 
подготовке.

Обращаться: г. Томск, улица 
Смирнова. 35, остановка авто
бусов № №  6 и 18 «Школа-ин
тернат».

Наш адрес  
и телефоны

Адрес редакции: проспект им. 
Ленина, бв.

Телефоны: ответ, секретаря — 
2-31-19, секретариат? 2-42-40!

^^артийной жизни — 
2-52-23, пропаганды — 2-47-45,
промышленности, нефтегеологик 
и транспорта — 2-37-75, строи* 
гельсгва и леса — 2-37-75. сель* 
снохозяйственного — 2-37-39. нау.
ни и школ — 2-42-46, советского 
строителоства и быта — 2-37-77, 
писем м рабселькоровской сети -* 
2-37*38 и 2-31-47. информации — 
2-5161, бухгалтерии и отдела oOv* 
явлений —2-37-36, стенографист* 
ки — 2-52-02.

г. Томск, тяпографв* № 2 
«Красное знамя».
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